
Объективно и оперативно обо всем

№ 159
(29300)

Вторник,
30 АВГУСТА, 

2016 годКраевая
массовая
газета
Издается 

с 12 августа
1917 года

Найти золотую середину

Итоги проходившего в 
Белокурихе заседания 
президиума Госсове-
та: Владимир Путин 
поручил проработать 
вопрос о введении ку-
рортного сбора, раз-
работать  четкие 
критерии звезд для са-
наториев, завершить 
формирование государ-
ственного реестра ку-
рортного фонда.

Создава я условия для 
бизнеса, притока частных 
инвестиций, не нужно за-
бывать о главном: санатор-
но-курортный комплекс 
призван эффективно рабо-
тать на сохранение и укре-
пление здоровья россиян. 
А его услуги должны быть 
доступны для людей с са-

мыми разными доходами. 
Это особенно подчеркнул 
президент страны во время 
заседания.

– Необходимость развития 
курортов не исчерпывается 
их медико-социальной зна-
чимостью, – отметил глава 
государства. – Санатории рас-
положены по всей стране и 
для многих городов, районов, 
регионов могут стать основой 
для роста экономики, совер-
шенствования транспортной 
инфраструктуры, сервисных 
услуг.

Инвестиции и сервис стали 
одними из самых обсуждае-
мых тем, озвученных на засе-
дании президиума Госсовета. 
В частности, введение курорт-
ного сбора положительно оце-
нивают руководители целого 
ряда регионов страны. По мне-
нию экспертов, эти средства 
должны существенным обра-

зом помочь в развитии наших 
курортов.

Администрацией Алтай-
ского края в прошлом году 

принято решение о созда-
нии вокруг Белокурихи, в 
том числе на территории 
двух прилегающих сельских 

районов, природного парка 
регионального значения об-
щей площадью около 40 ты-
сяч гектаров, играющего роль 

экологического пояса безо-
пасности курорта. Источник 
финансирования таких меро-
приятий может быть также 

сформирован через введение 
на первом этапе механизма 
курортного сбора в пилотных 
территориях.

– Предложение мы очень 
тщательно обсуждали на ра-
бочей группе, – сказал губер-
натор Александр Карлин, об-
ращаясь к президенту. – Было 
много доводов и «за», и опре-
деленного рода опасений. Мы 
учли, что соответствующий 
проект уже разрабатывается 
Правительством Российской 
Федерации. При этом, на 
наш взгляд,  проект должен 
носить рамочный характер 
и предусмотреть только воз-
можность введения такого 
сбора по решению законода-
тельных органов субъектов 
страны.

В разрабатываемом до-
кументе устанавливаются 
предельные размеры сбора, 

льготные категории граждан 
и механизмы администриро-
вания. Ключевым из них яв-
ляется специальный целевой 
фонд по примеру дорожного 
фонда с закрытым перечнем 
направлений, по которым эти 
денежные средства можно 
расходовать.

– Мы считаем, что есть как 
раз четыре пилотные терри-
тории – Республика Крым,  
Ставропольский, Алтайский и 
Краснодарский края, где пред-
лагаем все нюансы в пилот-
ном режиме отрегулировать, 
– рассказал министр по делам 
Северного Кавказа Лев Кузне-
цов. – А потом уже принимать 
решение: распространять эту 
практику, корректировать 
или от нее отказываться.

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

Дождь, гроза, в утренние часы местами туман.

В последующие двое суток в крае
31 августа Ветер северный,

5-10 м/сек., с усилением 
до 13-18 м/сек. В отдельных 
районах дождь, гроза.

1 сентября Ветер северо-западный, 
3-8 м/сек., с усилением 
до 13 м/сек. Ночью местами 
дождь, гроза.

Ветер юго-западный, 
7-12 м/сек.
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  ДАТА .
В минувшее воскре-
сенье, 28 августа, на 
площади Свободы у 
памятника жертвам 
политических репрес-
сий в Барнауле собра-
лись представители 
разных национально-
стей. Там состоялся 
митинг, посвященный 
75-й годовщине указа о 
депортации российских 
немцев.

В памятном мероприятии 
приняли участие предста-
вители краевой и городской 
администраций, а также об-
щественных организаций. 
Напомним, 28 августа рос-
сийские немцы отмечают 
День памяти и скорби. В 
этот день в 1941 году был 
издан печально известный 
Указ Президиума Верховного 
Совета СССР, обвинявший 
немцев Поволжья в том, 
что они скрывают в своей 
среде германских шпионов 
и диверсантов и не доносят 
об этом властям. Указ стал 
причиной массовой депорта-
ции российских немцев из 
европейской части страны.

– Это трагическая дата в 
истории российских немцев, 
– открывая митинг, сказал 
губернатор края Александр 
Карлин. – Указ был издан в 
очень сложное, трагическое 
время первых месяцев Вели-
кой Отечественной войны. 
Страна напрягала все силы и 
ресурсы для того, чтобы дать 
отпор агрессору. Эта мера о 
депортации российских нем-
цев объяснялась соображени-
ями стратегической безопас-
ности. Сегодня и историки, 
и те, кто пострадал от этого 
решения, их потомки дают 
неоднозначную оценку необ-

ходимости и целесообразно-
сти этого решения. В любом 
случае никто не отрицает 
того факта, что отношение 
государства к этой части на-
ших граждан в те годы было 
непомерно жестоким и по-
влекло за собой неоправдан-
ные человеческие жертвы.

Губернатор напомнил, 
что только на первом этапе 
после ликвидации Респу-
блики немцев Поволжья 
было депортировано около 
полумиллиона граждан не-
мецкой национальности. Но 
и русской тоже. Вместе с рос-
сийскими немцами депорти-
ровали и членов их семей, 
супружеские пары с детьми, 
в которых немцами были му-

жья. Люди были вывезены в 
отдаленные территории Си-
бири, Казахстана и Средней 
Азии. В последующие годы 
практически всех мужчин 
трудоспособного возраста, 

а также женщин в возрасте 
до 45 лет, не имевших на 
иждивении малолетних 
детей, призывали в трудо-
вые армии. Они выполняли 
тяжелую работу, переносили 
испытания и погибали.

Ограничения свободы 
личности длились долгих 10 
лет после окончания вой-
ны, а затем еще 10 лет этим 
людям запрещалось возвра-
щаться на родную землю, 
приобретать или строить 
там жилье. Все это хранит 
память российских немцев.

– Но их память хранит еще 
и многие примеры доброты, 
внимания и заботы к ним со 
стороны местного населения в 
тех территориях, куда немцы 
были переселены, – сказал гла-
ва региона. – Эти трагические 

страницы истории не созда-
ли у нас в Алтайском крае и 
других регионах обстановку 
межнациональной вражды, 
ненависти, напряженности. 
Наоборот, сегодня Алтайский 
край является регионом, где 
представители более 140 
наций и народностей, всех 
основных мировых конфес-
сий живут в согласии, мире 
и доброжелательности. У нас 
большое количество межнаци-
ональных браков. Мы живем 
в дружбе. У нас есть уникаль-
ный муниципальный район 
– Немецкий национальный 
(подобный существует также 
в Омской области).

Председатель АКЗС Иван 
Лоор в свою очередь также 
отметил, что депортация 
немцев не вызвала ожесто-

чения у людей, а наоборот. 
«Благодаря местному насе-
лению удалось практически 
свести к нулю потери чело-
веческих жизней, – подчер-
кнул спикер АКЗС. – Горе и 
беда объединили людей всех 
национальностей. И сегодня 
мы видим, что российские 
немцы на Алтае занимают 
свою достойную нишу».

Иван Лоор выразил со-
жаление о том, что реаби-
литация советских немцев 
затянулась на долгие годы, но 
напомнил, что сегодня исто-
рическая справедливость во 
многом восстановлена. Пред-
седатель АКЗС также отме-
тил, что в Алтайском крае 
действует закон «О мерах со-
циальной поддержки жертв 
политических репрессий».

– Мы постоянно помним 
и никогда не забудем о тех 
людях, которые своим тя-
желым трудом в годы лихо-
летья вносили свой вклад в 
победу нашего народа над 
фашизмом, – добавил глава 
администрации Немецкого 
национального района Эду-
ард Винтер. – В этом году 
трем трудармейцам нашего 
района исполнилось 90 лет. В 
свое время они пятнадцати-
летними попали в трудовую 
армию, но, пережив суровые 
испытания, сохранили веру в 
будущее и сегодня являются 
примером для молодежи.

В настоящее время в Ал-
тайском крае проживает 
более 50 тысяч российских 
немцев. В регионе действу-
ет несколько общественных 
организаций российских 
немцев, которые принима-
ют участие во всех событиях 
общественной жизни, раз-
вивается Немецкий нацио-
нальный район.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Об этом нельзя забывать
(Окончание на 2 стр.)

В мероприятии приняли участие члены Правительства РФ.

Перед началом заседания Александр Карлин рассказал Владимиру Путину и помощнику президента Игорю Левитину 
о туристических и санаторно-курортных возможностях нашего региона.

«Белокуриха-2», по мнению министров, яркий пример 
успешной реализации программы по развитию туризма.

Время, вперёд!
Бойцы студенческих отрядов со всей Сибири встретятся 

на фестивале и спартакиаде в Павловске. 
С 9 по 11 сентября в Павловске пройдут традиционные 

соревнования для бойцов СО Сибирского федерального окру-
га. На городском стадионе «Юность» на протяжении трех 
дней более тысячи человек будут участвовать в состязаниях, 
в том числе по мини-футболу, легкой атлетике, гиревому 
спорту. Также парни и девушки расскажут гостям о тради-
циях жителей Алтая, отрядной жизни, продемонстрируют 
творческие номера. 

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

  КРАТКО .

Помним, скорбим…

Фото на память в национальной одежде.

Траурный митинг завершился возложением цветов к памятнику жертвам политических 
репрессий.
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Министр финансов Антон 
Силуанов считает, что вполне 
возможно вводить курортный 
сбор, но он должен быть прием-
лемым для отдыхающих.

– Это 50 – 100 рублей, – сказал 
министр. – И главное, что деньги 
нужно направить на развитие 
курортов, то есть как раз во бла-
го отдыхающих. Кстати, Совет 
Федерации поддерживает эту 
идею, вопрос уже неоднократно 
ставился.

Предполагается, что средства, 
которые будут консолидировать-
ся по данному механизму, одно-
значно должны использоваться 
на цели, прямо оговоренные в 
законодательных актах феде-
рального уровня. Тогда сбор 
будет понятен для тех, кто его 
станет платить. И люди должны 
ощутить результаты правиль-
ного целевого использования 
средств.

При этом министр эконо-
мического развития Алексей 
Улюкаев подчеркивает, что 
курортный сбор для отдыха-
ющих – довольно чувствитель-
ная мера. Многие не готовы 
платить просто так деньги, 

и есть определенное недове-
рие. Опасения высказывает и 
министр культуры Владимир 
Мединский.

– В Белокурихе один приез-
жающий в среднем оставляет 
девять тысяч рублей в сутки, 
– говорит Владимир Медин-
ский. – Примерно половина 
– проживание, а остальное – 
услуги, которые он покупает. 
– Вот мы говорим, 100 рублей 
– это небольшая сумма, она 

будет не замечена. А так ли 
это? Одно дело – вы продайте 
туристу какую-нибудь услугу 
дополнительную, он вам еще 
тысячу оставит, а просто так 
отдать 100 рублей – он десять 
раз подумает…

Еще одно предложение, 
озвученное на заседании, – 

разработать четкие критерии 
введения системы категорий 
для санаториев по аналогии с 
так называемыми звездами у 
гостиниц.

– Это поможет людям лучше 
ориентироваться при выборе 
здравницы и станет дополни-
тельным стимулом для соб-

ственников и персонала сана-
ториев постоянно повышать 
качество своей работы, – сказал 
президент.

Также одна из ключевых 
задач – создание благоприят-
ной инвестсреды в курортных 
территориях. Так, принципи-
альным вопросом для бизнеса 
являются обозначения охран-
ных границ курортов и поста-
новка их на кадастровый учет. 
Такие режимы предусмотрены 
законодательством в том числе 
для сохранения рекреационно-
го потенциала курортов, одна-
ко далеко не всегда соблюда-
ются.

В заключение Владимир Пу-
тин поручил внимательным 
образом проанализировать все 
предложения.

– Они так или иначе обо-
снованны, нам нужно просто 
найти золотую середину между 
часто диаметрально противопо-
ложными мнениями, – сказал 
глава государства. – Мне очень 
хотелось, чтобы мы как следует 
доработали подготовленный 
проект поручения. Документ 
должен дать хороший толчок 
к развитию санаторно-курорт-
ного дела в России на средне-
срочную и более отдаленную 
перспективу.

Кристина ЛИВЕР,
 Андрей КАСПРИШИН

 (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Найти золотую середину
   СОБЫТИЕ .

Встреча 40 лет спустя
В редакцию обратилась учитель математики из 

Тогула Галина Ивашкова (Фролова) с просьбой вы-
разить благодарность на страницах нашей газеты 
своим одноклассникам. Она поделилась с «АП»:

– Сорок лет назад окончили школу № 1 города 
Алейска ученики классных руководителей Ирины 
Матвеевны Сердюк и Раисы Петровны Фалилеевой. И 
вот спустя 40 лет на месте, где когда-то стояла самая 
старая, самая любимая и нам дорогая наша школа 
№ 1, состоялась наша встреча.

Всем нам, конечно, хотелось пройти по тихим школь-
ным этажам, где прожито и понято немало… Хотелось 
бы зайти в свой класс, вспомнить парту, за которой я 
сидела со своей одноклассницей Галиной Валяевой 
(Ровенских). Но, увы, нашей школы нет. Остался лишь 
сквер перед школой, где мы и встретились.

Нас давно величают по имени-отчеству, уже внуки 
продолжают род. А вновь зазвучали, как прежде: Оля, Зина, 
Галя, Саша, Гена, Юра, Коля, Наташа, Валя… И по-прежнему 
в сердцах – искренняя благодарность нашим учителям, 
которые когда-то дали нам настоящую путевку в жизнь.

Огромное спасибо нашему организатору и вдохно-
вителю Юрию Потуданскому. К встрече он приготовил 
четыре газеты «Школьные годы чудесные».

Нас в «А» и «Б» классах училось около 55 человек, а 
на встречу пришли, приехали, прилетели 24. Марина 
Кожевникова прибыла из Симферополя – ей особая 
благодарность. Из нашего выпуска 7 человек посвя-
тили себя школе, поэтому эти моменты нам очень 
знакомы и волнительны.

Ольга РОДИОНОВА

Танцы, песни, фейерверк 
В Барнауле готовятся ко Дню города. Основные 

мероприятия состоятся 3 сентября. 
Праздник, посвященный 286-летию Барнаула, пре-

поднесет много приятных сюрпризов. На нулевом 
километре пройдет фестиваль национальных культур 
«Единой семьей в Барнауле живем», где о своих тра-
дициях расскажут представители 15 народов мира, 
сообщают в городской мэрии. 

В традиционной выставке «Город мастеров» на пло-
щади Советов примут участие музеи города, фирмы, 
производящие сувениры, туристические агентства, 
промышленные предприятия. На 12 «улицах» разме-
стят работы двухсот ремесленников. На центральной 
аллее «Города мастеров-2016» откроют выставку «Бар-
наул туристский».

На площади Советов организуют спортивную пло-
щадку. В рамках Дня города дети и взрослые смогут 
познакомиться со Всероссийским физкультурно-спор-
тивным комплексом ГТО, попробовать свои силы, полу-
чить информацию о порядке прохождения испытаний. 
Новинкой этого года станет и массовый старт роллеров.

Завершится праздник на площади Сахарова кон-
цертом народной артистки России Надежды Кады-
шевой и ансамбля «Золотое кольцо» и праздничным 
фейерверком.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

НОВОСТИ

На вид Екатерина хороша
Уборка зерновых в Благовещенском районе в самом 
разгаре и до 15 сентября,  если не зарядят дожди, 
будет завер шена. Хотя передовики, такие как КФХ 
Ярошенко и СПК «Суворовский», могут окончить 
основные работы к концу этой недели.С  

«На сегодня по району убра-
ли около 30% зерновых, – рас-
сказывал в прошлую пятницу 
журналисту «Алтайской прав-
ды» замглавы районной адми-
нистрации Владимир Ведяпин. 
– Сенаж уже заготовили 163% 
от норматива, силоса осталось 
много с прошлого года, поэто-
му план посева кукурузы был 
небольшой, и ее уже скосили. 
С сеном посложнее: есть 85%, 
но, думаю, с намеченным спра-
вимся».

Лето в районе выдалось 
дождливым, что и отодвину-
ло заготовку сена. Зато благо-
творно сказалось на урожай-
ности зерновых культур. Она 
пока держится на уровне 12,7 
центнера с гектара, процентов 
на 70 больше прошлогодней. Но 
местные аграрии ожидали еще 
лучших результатов.

– Одно поле дает урожай 15 
центнеров с гектара, другое – 
шесть, и от чего это зависит, 
предстоит еще разобраться, – 
говорит Ведяпин.

В районе около 70 фермер-
ских хозяйств и занимают они 
почти 40% пашни, но в коллек-
тивных хозяйствах урожай-
ность в среднем выше, так как 
СПК развивают животновод-
ство и сеют кормовые культу-
ры. Сбалансированный севоо-
борот и внесение органических 
удобрений способствуют росту 
урожайности.У  –  

Как раз одно из таких хо-
зяйств – сельхозкооператив 
«Суворовский». За производ-
ственные успехи в 2015 году 
СПК награжден дипломом 
как лучшее среди предприя-

тий Восточно-Кулундинской 
зоны. Согласно справке, раз-
мещенной на стенде в колхоз-
ной конторе, за прошлый год 
прибыль выросла в полтора 
раза и составила 23 млн рублей, 
рентабельность производства 
– 37%, средняя зарплата – 13,7 
тысячи, стоимость основных 
фондов – 1,2 млрд рублей, чис-
ленность – 104 человека, а объ-
ем реализованной продукции 
– 77 млн рублей.

В хозяйстве больше тысячи 
голов КРС, разводят породи-
стых рысаков, но животновод-
ство несет больше социальную 
нагрузку, обеспечивая заня-
тость двум третям коллек-
тива. Прибыль же хозяйству 
обеспечивает растениеводство. 
Не случайно бессменный вот 
уже четверть века председатель 
СПК Сергей Вознюк основной 
упор делает на развитие этой 
отрасли.

Главная культура в хозяй-
стве – пшеница. Она занимает 
2/3 площадей.

Проезжаем мимо поля, на 
котором колосится пшеница 
сорта Екатерина. «На вид хоро-
ша», – говорю я.

«На вид-то хороша, а на деле 

одна солома, а колоса нет, – раз-
драженно отвечает глава СПК. 
– В этом году урожай получим 
хуже прошлогоднего. Весна 
была засушливая, потом пошли 
дожди не вовремя, смыли цвет 

у пшеницы. В результате в ко-
лосе много пустот, а основная 
масса щуплая. Урожайность 
12 – 14 центнеров с гектара, 
правда, на парах собираем по 
18 – 20.

Никакие нулевые техно-
логии для сохранения влаги 

Вознюк не применяет, а мине-
ральные удобрения считает 
дорогим удовольствием. Он 
говорит, что тонна сложных 
химикатов стоит 44 тысячи, 
а дает отдачу, только если во-
время прошел дождь.

Давайте вспомним, что Бла-
говещенский район находится 
в засушливой зоне: годовая нор-
ма осадков 180 – 200 мм. Земля 
каштановая, есть вкрапления 
чернозема, но мало, в основном 
солонец. Поэтому местные агра-
рии удобряют только навозом 
и стараются сеять культуры, 
которые растут на солончако-
вых почвах, например, донник, 
овес. О  

И всё-таки в СПК «Суво-
ровский» урожаев меньше 10 
центнеров с гектара не быва-
ет. Возможно, относительный 
успех связан с тем, что Вознюк 
в основном использует омские 
сорта пшеницы, которые, как 
он считает, более приемлемые 
для Восточно-Кулундинской 
зоны. Высевает сразу пять-
шесть сортов, испытывая 

каждый не менее трех лет, 
чтобы исключить случай-
ность, связанную с погодны-
ми условиями конкретного 
года.

Приверженность к омским 
сортам Сергей Николаевич 
объясняет не только тем, что 
учился на агронома в Омске 
и хорошо знает руководителя 
СибНИИСХоза, но и тем, что 
ценит свойства тамошних 
сортов.

«Работа ученых СибНИИС-
Хоза направлена на селекцию 
«растений длинного дня, – 
втолковывает председатель 
кооператива. – Такая пшеница 
выращивается севернее, чем 
алтайская,  и ее листья стара-
ются усвоить как можно боль-
ше солнечной энергии. А чем 
больше листовая поверхность, 
тем выше урожайность. Омская 
пшеница более устойчива и 
к грибковым болезням, так 
как там ей приходится расти 
в более влажных условиях. 
Правда, и мука из нее менее 
качественная».

Из алтайских сортов Вознюк 
в прошлом году посеял Степ-
ную волну, она дала на 3-4 цент-

нера меньше, чем Омская-36. 
Нынче посеял еще и Алтайскую 
жницу. «По визуальной оценке, 
вроде стоит неплохо. Уберем 
– посмотрим», – говорит руко-
водитель.

Вторая по важности для хо-
зяйства культура – подсолнеч-
ник – занимает 12% площадей. 
«Рады бы больше, да техноло-
гия не позволяет. Поэтому сею 
столько, сколько можем потом 
земли пустить под пары», – объ-
ясняет Вознюк.

В этом году фуражные куль-
туры особенно хороши. Их 
всходы вовремя попали под 
осадки,  урожайность овса и 
ячменя 17-18 центнеров с гекта-
ра. Это на 60% больше прошлого 
года. Ячмень с удовольствием 
покупает Барнаульский пивза-
вод. «З  »

Останавливаемся на поле. 
Навстречу идет новенький бе-
лорусский комбайн «Полесье». 
За штурвалом – заведующий 
МТМ Федор Федоров.

«Убираем пшеницу Екате-
рина. Урожайность желатель-
но бы выше, но сколько есть, 
всё наше, – рассудительно 
говорит Федор Михайлович. 
– Вторую неделю работаем без 
выходных, но только в све-
товой день, жилы не рвем, 
к тому же вечером пшеница 
отсыревает. В среднем на ком-
байн молотим по 1000 центне-
ров в день. Погода в этом году 
помогает. К началу сентября 
закончим».

В трудовой биографии Фе-
дора Михайловича это уже 
второй «Полесье». Получил 
в этом году. Машина, по сло-
вам заведующего МТМ, более 
производительная, а потерь 
зерна меньше, чем у преды-
дущей модификации. Сейчас 
комбайн на гарантии, так что 
все регламентные работы по 
техническому обслуживанию 
выполняют дилеры. «Подхо-
дят моточасы, приезжает из 
Барнаула бригада, проверяет, 

меняет что положено», – гово-
рит Федоров.

На поле работает сразу пять 
комбайнов. Все свежие, поэто-
му поломок нет.

«Думаю, пятью машина-
ми справимся, – рассуждает 
заведующий МТМ. – Значит, 
заработаем больше».

Уборочная – это самое луч-
шее время для механизатора. 
За месяц упорного труда можно 
получить 60 – 70 тысяч рублей.Т

Ежегодно в СПК «Суворов-
ский» приобретают то новый 
комбайн, то трактор. «Не бу-
дешь же работать на старье. 
Квалифицированной рабочей 
силы не хватает, и чтобы уве-
личить производительность, 
нужна современная техника», 
– считает Сергей Вознюк.

В хозяйстве тракторы в ос-
новном отечественные, есть 
и по программе так называе-
мой алтайской сборки, а есть 
«Кировцы» с мерседесовскими 
движками.

– Сергей Николаевич не одо-
бряет импортную технику, а 
я его поддерживаю, – говорит 
Федор Михайлович. – Первое 
время она работает хорошо, 
а когда начнет ломаться, то в 
обслуживании станет неподъ-
емной.

– В советские времена ком-
байны больше семи лет на 
обмолоте не работали, их пе-
реоборудовали на свал или спи-
сывали, – подхватывает тему 
председатель СПК. – Думаю, 
что когда в России производ-
ство комбайнов наладится, 
они станут подешевле. Тогда 
и мы перейдем на такой же ре-
жим. Хотя сегодня комбайны 
на свале не используют. Гораздо 
дешевле и производительнее 
работать жатками.

– А россельмашевские ком-
байны разве плохи? – интере-
суюсь я.

– Ростовские пока не дора-
ботаны. В них слишком много 
алюминиевых шкивов, кото-
рые быстро истираются, а у 

белорусских шкивы проч-
ные, чугунные, – объясняет 
Вознюк.

Едем с председателем на 
мехток – место, где зерна отде-
ляют от плевел. Перекрикивая 
грохот механизмов, Сергей 
Николаевич рассказывает о 
программе модернизации 
предприятия: «Ферму новую 
строим, устанавливаем со-
временное доильное обору-
дование, нынче два механи-
зированных тока поставили, 
хотим осенью зашить по пе-
риметру профлистом, чтобы 
зимой чужие оборудование 
не растащили. На всё нужны 
деньги, собственной прибыли 
не хватает, приходится зани-
мать». П  

Председатель говорит, что 
в банках кредиты оформлять 
долго и хлопотно. Проще занять 
у переработчиков. Они дают 
под будущий урожай с учетом 
банковских процентов.

На вопрос, нравятся ли ему 
нынешние цены на зерно, Воз-
нюк отвечает: «К хорошему при-
выкаешь быстро. Если в про-
шлом году пшеница доходила 
до 11 рублей за килограмм, то 
нынче – от 8 до 10 рублей, в 
зависимости от клейковины. 
Да и себестоимость немного 
поднялась за счет снижения 
урожайности, более дорогого 
дизтоплива и гербицидов. Если 
год назад мы могли купить со-
лярку напрямую с Павлодар-
ского НПЗ за 22 – 24 рубля, то в 
этом году перекупщики стали 
умнее».

Владимир Ведяпин пока не 
склонен драматизировать си-
туацию. Он напоминает, что се-
бестоимость зависит не только 
от затрат, но и от урожайности, 
а она в среднем по району пока 
выше прошлогодней. Ну а там 
посчитаем.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Виктория ЛОНИНА (фото),

Ольга ТАРАСОВА
 (инфографика)

  УБОРОЧНАЯ‐2016 .

Сергей Вознюк доволен работой механизаторов.

Структура посевов СПК 
«Суворовский»

67% 

 : ,   .

12% 

КСТАТИ
По мнению губернатора Александра Карлина, проведе-
ние заседания президиума Госсовета в Алтайском крае 
служит мощной имиджевой поддержкой региона.
– Подготовят специальный документ – перечень пору-
чений президента страны по итогам заседания прези-
диума Госсовета, – сказал глава региона. – Он адресован 
правительству, конкретным членам кабинета, реги-
ональным властям. Судя по характеру обсуждаемых 
вопросов и реакции президента, будут поручения, ка-
сающиеся законодательного процесса, то есть затра-
гивающие и парламент страны. Это событие – очень 
мощная имиджевая поддержка региона в целом, ведь 
речь идет не только о туристическом и санаторно-ку-
рортном комплексе, но и об оценке организации инве-
стиционного процесса в Алтайском крае.

  МНЕНИЕ .
Министр культуры Владимир МЕДИН-

СКИЙ:
– Программа по развитию внутренне-

го и въездного туризма является сейчас 
фактически единственным инструмен-
том, который есть у правительства для 
субсидирования инфраструктуры. «Бе-
локуриха-2» – яркий пример успешности 
подобного проекта. Здесь на каждый рубль 
бюджетных средств привлечено более трех 
рублей частных инвестиций.

Руководитель ведомства также заявил, 
что Министерство культуры планирует 
построить в Алтайском крае несколько 
новых Домов культуры.

– Накануне приезда сюда вместе с канди-
датами в депутаты Государственной думы 
«Единой России» от Алтайского края обсуж-
дали две большие программы, которые 
постараемся реализовать при поддержке 
Министерства культуры, – сказал Влади-
мир Мединский. – Это программа софи-
нансирования строительства сельских 
Домов культуры. Ведь село в Алтайском 
крае сейчас находится на подъеме: сельское 
хозяйство – одна из быстроразвивающихся 
отраслей экономики, как и внутренний 
туризм. Сейчас нужно развивать социаль-
ную инфраструктуру села, создавать совре-
менные Дома культуры, которые были бы 

полноценными досуговыми центрами. Мы 
надеемся, что нам удастся в следующем году 
открыть в крае несколько Домов культу-
ры именно при поддержке федерального 
министерства.

Кроме того, Алтайский край будет более 
плотно подключен к программе создания 
кинотеатров в малых городах. По словам 
министра, уже сейчас несколько подобных 
проектов софинансируются министерством.

– Мы договорились, что плотнее будем 
заниматься этой программой. Уверен, 
появится несколько новых современных 
кинотеатров в малых городах региона, – 
отметил министр.

Заседание президиума Госсовета прошло в санатории «Сибирь».

(Начало на 1 стр.)
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«ГРАЖДАНСКАЯ ПЛАТФОРМА» – 
СИЛЬНАЯ КОМАНДА! 

Мы – команда единомыш-
ленников. В отличие от других 
правых партий, мы – патриоты 
нашей страны. Наша мечта – 
сделать российскую эконо-
мику такой же сильной, как 
наша сильная армия. Жители 
России должны гордиться не 
только нашей армией и внеш-
ней политикой. Мы должны 
гордиться нашей экономикой. 

Выборы у ГосДуму станут 

для нашей партии непростым 
испытанием. Мы молодая пар-
тия, а 4 парламентские партии 
будут стремиться никого не 
пустить на Олимп. Но мы бу-
дем бороться! Честно бороться! 

Надо брать пример с нашего 
президента. Благодаря его твёр-
дости и упорству был сломлен 
Эрдоган. Он извинился перед 
Москвой, и весь мир это при-
знал. Или давайте посмотрим, 

как запад захотел нас задавить, 
сломать. Но не смог. Никакие 
санкции им не помогли. А всё 
благодаря твёрдой позиции и 
умению терпеть. Россия подоб-
но скале выстояла. Зато Евро-
союз теперь трещит по швам. 

«Гражданская ПЛАТФОРМА» 
пришла в политику всерьёз 
и надолго. Мы готовы к дли-
тельной работе. Будем твёрдо, 
последовательно добиваться 

своих целей. Будем такой же 
скалой, как наша страна. 

Голосуйте за «Граждан-
скую ПЛАТФОРМУ»! 

Поддержите нас! 
Вместе мы СИЛА!

Агитационные материалы опубликованы безвозмездно в соответствии с ч.2 ст.66 
Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена политической 
партии «Политическая партия ЛДПР – Либерально-демокра-

тическая партия России».

«Б
ес

пл
ат

на
я 

пе
ча

тн
ая

 п
ло

щ
ад

ь 
пр

ед
ос

та
вл

ен
а 

по
ли

-
ти

че
ск

ой
 п

ар
ти

и 
«В

се
ро

сс
ий

ск
ая

 п
ол

ит
ич

ес
ка

я 
па

рт
ия

 
«Е

Д
И

Н
А

Я 
РО

СС
И

Я»
.

МЫ ПРАВЫ! 

МЫ СМОЖЕМ!

18 сентября выбирай КПРФ!  
«Бесплатная печатная площадь предоставлена политической партии «Политическая партия КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».

«Бесплатная печатная площадь предоставлена политической партии «Российская объединенная демократическая партия «Яблоко».

ДЕСЯТЬ СТАЛИНСКИХ УДАРОВ ПО КАПИТАЛИЗМУ
Предвыборная программа  КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ КОММУНИСТЫ РОССИИ

Товарищ! Сегодня в России 
действует КОМПАРТИЯ КОМ-
МУНИСТЫ РОССИИ, которой 
руководит Максим Александро-
вич СУРАЙКИН. КОМПАРТИЯ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ НАНЕ-
СЕТ 10 СТАЛИНСКИХ УДАРОВ 
ПО КАПИТАЛИЗМУ.

1. НАЦИОНАЛИЗИРУЕМ пред-
приятия базовых отраслей экономи-
ки, включая введение государствен-
ной монополии на винно-водочную 
и табачную продукцию.

2. Примем национальную про-
грамму БОРЬБЫ С БЕЗРАБОТИ-
ЦЕЙ. Предложим новый Трудовой 
Кодекс, основанный на лучших 
советских принципах. 

3. Введем ТВЕРДЫЕ ЦЕНЫ НА 
ОСНОВНЫЕ ПРОДУКТЫ питания 
и товары народного потребления 
и ограничим плату за ЖКХ 10% 
дохода семьи. Установим мини-
мальную зарплату — 70 000 руб.

4. Примем государственную 
программу по массовому строи-
тельству БЕСПЛАТНОГО   ЖИЛЬЯ. 

5. Возвратим в нашу жизнь со-
ветские нормы СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОЛИТИКИ. Будет вновь про-
возглашен принцип «Все лучшее 
- детям»!

Будет производиться регуляр-
ная индексация пенсий и социаль-
ных выплат не ниже фактической 
инфляции по стране.

6. КОМПАРТИЯ КОММУНИ-
СТЫ РОССИИ восстановит си-
стему советского образования, 
его БЕСПЛАТНЫЙ и ОБЩЕДО-
СТУПНЫЙ характер. Решающую 
поддержку получит отечественная 
наука.

7. Для победы над преступно-
стью - введем конфискацию не-
законно нажитого имущества и 
смертную казнь за особо тяжкие 
преступления.

8. Будет разработана новая 
советская по духу концепция 
национальной политики, про-
возглашающая дружбу народов, 
интернационализм, патриотизм.

9. Уважая чувства всех верую-

щих, мы одновременно выступаем 
категорически ПРОТИВ  ВМЕША-
ТЕЛЬСТВА  РЕЛИГИОЗНЫХ  ИН-
СТИТУТОВ В ЖИЗНЬ ОБЩЕСТВА. 

10. Продолжим патриотиче-
скую направленность внешней 
политики. Сегодня наша главная 
цель – ВОССТАНОВЛЕНИЕ СОЮЗ-
НОГО ГОСУДАРСТВА. 

ВЕРНЕМ  СОВЕТСКУЮ  ВЛАСТЬ! 
ВЕРНЕМ  СОЦИАЛИЗМ! ВЕРНЕМ  
СССР!

ГОЛОСУЙТЕ ЗА КОМПАРТИЮ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ - №2 В 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМ БЮЛЛЕТЕНЕ!

«Бесплатная печатная площадь предоставлена политической партии «Политическая партия КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ».

«Бесплатная печатная площадь предоставлена политической партии «Политическая партия «Гражданская платформа».

«Бесплатная печатная площадь предоставлена политической партии
 «Политическая партия «Российская экологическая партия «Зеленые».

«Бесплатная печатная площадь предоставлена политической партии «Политическая партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».

ВЫБОРЫ-2016

ВЫБОРЫ-2016

. АП ИНФО.
Новое применение

Как направить материнский капи-
тал на социальную адаптацию и инте-
грацию в общество детей-инвалидов.

Средства материнского капитала или 
часть его средств могут быть направле-
ны на приобретение товаров и услуг для 
социальной адаптации и интеграции в 
общество детей-инвалидов посредством 
компенсации затрат на приобретение 
таких товаров и услуг.

Средства можно направить как на 
родного ребенка-инвалида, так и на 
усыновленного, в том числе первого, 
второго, третьего ребенка-инвалида 
или последующих детей-инвалидов, в 
любое время после рождения или усы-
новления ребенка, с рождением или 
усыновлением которого возникло право 
на получение сертификата.

Куда обратиться?
Заявление о распоряжении материн-

ским капиталом можно подать в терри-
ториальный орган Пенсионного фонда 
России по месту жительства (пребыва-
ния) или фактического проживания, в 
том числе через МФЦ.

Какие инстанции следует пройти 
до визита в Пенсионный фонд?

1. Организация здравоохранения.

2. Родители ребенка-инвалида обра-
щаются в медицинскую организацию 
для заполнения направления на меди-
ко-социальную экспертизу.

3. Учреждение медико-социальной 
экспертизы (МСЭ).

Родители ребенка-инвалида обра-
щаются в учреждение МСЭ с заявле-
нием о внесении в ИПРА показаний 
для обеспечения конкретным товаром 
или услугой, предназначенными для 
социальной адаптации и интеграции 
в общество детей-инвалидов.

В учреждение МСЭ родители ребен-
ка-инвалида представляют свидетель-
ство о рождении (паспорт) ребенка, 
СНИЛС, справку об инвалидности, 
ИПРА ребенка-инвалида, имеющиеся 
медицинские документы (амбулатор-
ную карту, выписки из медицинских 
учреждений и др.) и направление на 
медико-социальную экспертизу уста-
новленного образца.

После того как учреждение МСЭ рас-
смотрит заявление, проведет освиде-
тельствование и дополнит ИПРА сведе-
ниями о рекомендации приобретения 
необходимого товара или услуги за счет 
средств материнского капитала, семья 

может их приобретать, сохраняя все 
полученные платежные документы.

Важно отметить, что индивидуальная 
программа реабилитации должна быть 
действительна на день приобретения 
товаров и услуг. Для этого законодательно 
утвержден новый раздел в ИПРА с вне-
сением в него товаров и услуг, предна-
значенных для социальной адаптации и 
интеграции в общество детей инвалидов, 
расходы на которые можно компенсиро-
вать средствами материнского капитала.

3. Орган социальной защиты (орган, 
уполномоченный в сфере социального 
обслуживания).

Если приобретен товар (не услуга), 
семья должна обратиться в районное 
управление социальной защиты (орган, 
уполномоченный в сфере социального 
обслуживания) для подтверждения нали-
чия приобретенного товара. Не позднее 5 
дней после обращения уполномоченное 
лицо этой организации приходит к семье 
домой и составляет акт проверки в соот-
ветствии с утвержденной формой. Затем 
семья получает акт проверки для пред-
ставления в Пенсионный фонд России.

Группа по взаимодействию со СМИ 
Отделения ПФР по Алтайскому краю.

. ОФИЦИАЛЬНО.
. НАГРАДА.

За добросовестный труд
Глава региона Александр Карлин подписал распоряжение 

о поощрении Благодарностью губернатора Алтайского края 
главного инженера предприятия «Барнаульское дорожно-
строительное управление № 4» Николая Лысенко.

Этой награды он удостоен за добросовестный труд, высокий 
профессионализм и в связи со сдачей в эксплуатацию объекта 
«Ремонт проезжей части Павловского тракта в границах ул. 
Советской Армии и ул. Сельскохозяйственной в Барнауле».

Николай Юрьевич Лысенко начал работать в дорожной 
отрасли сразу после окончания Алтайского государствен-
ного технического университета имени Ивана Ползунова. 
За небольшой период работы прошел все ступени производ-
ственной деятельности – от рабочего до главного инженера 
предприятия. Коллеги характеризуют его как инициативного, 
экономически и технически грамотного специалиста, который 
умело руководит деятельностью технических служб, органи-
зует слаженную работу исполнителей, строго контролирует 
результаты их деятельности.

Профессиональные навыки, ответственность за пору-
ченное дело помогают ему находить и принимать опти-
мальные управленческие решения, обеспечивать высокое 
качество строительства автомобильных дорог. Он уделяет 

огромное внимание вопросам охраны труда и техники 
безопасности на объектах. Николай Лысенко внес боль-
шой вклад в развитие сети автомобильных дорог Алтай-
ского края и города Барнаула. При его непосредственном 
участии сданы в эксплуатацию участки автомобильных 
дорог Барнаул – Камень-на-Оби – граница Новосибирской 
области (первый и второй пусковой комплекс, 2008-2009), 
Павловск – Ребриха – Буканское в Мамонтовском и Ребри-
хинском районах (2015), отремонтированы Змеиногорский 
тракт, ул. Власихинская от ул. Попова до Павловского 
тракта (2009), проспект Калинина (2015), многие другие 
значимые для края и города объекты.

С мая по июль 2016 года под его непосредственным руко-
водством шли работы без остановки движения автотранспор-
та на проезжей части проспекта Строителей, Павловского 
тракта в Барнауле. Специалисты применяли новейшие ма-
териалы и современные высокоэффективные технологии. 
За добросовестный труд и профессионализм в работе неод-
нократно отмечен благодарностями, почетными грамотами 
ДСУ № 4, награжден почетными грамотами администрации 
Индустриального района и города.

Пресс-служба администрации края.

УКАЗ ГУБЕРНАТОРА 
АЛТАЙСКОГО КРАЯ

О награждении орденом «За заслуги перед 
Алтайским краем» II степени Яшкина В.А.

За многолетний добросовестный труд и большой личный 
вклад в социально-экономическое развитие Алтайского края 
наградить орденом «За заслуги перед Алтайским краем» 

II степени Яшкина Виктора Алексеевича, генерального 
директора открытого акционерного общества «Холдинговая 
компания «Барнаульский станкостроительный завод».

Губернатор Алтайского края
А.Б. Карлин.

г. Барнаул
22 августа 2016 года
№94
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Кандидат в депутаты подарил Путину 46-
ти минутную песню ПРОТИВ КОРРУПЦИИ

Александр Зонов, кандидат в депутаты 
в ГосДуму от Алтайского края, отправил 
письмо и диск с рекордно длинным тре-
ком, посвященным проблемам корруп-
ции в регионе, президенту РФ Владими-
ру Путину, чтобы обратить внимание на 
проблемы коррупции в крае. «Президент  
уже получил подарок из Алтайского края, 
теперь ждем обратной связи. Если ответ 

не поступит, то письмо и музыкальный 
диск лично передаст президенту лидер 
партии «Партия Роста» Борис Титов» - со-
общает Александр. В письме кандидат 
рассказал о проблемах края, побудивших 
его создать манифест #противкоррупции 
и попросил личной встречи.

Александр Зонов лично принима-
ет информацию о коррупционных 
схемах у жителей края по телефону 
89295354407 или  через сайт ВВвуши.рф. 

Богданов 
Юрий Дмитриевич
Родился 08 сентября 

1957 года в Алтайском 
крае. Легендарный воин, 
прославил наш край, вы-
полняя боевые задачи в 

Афганистане. Награжден боевым орде-
ном «Красная Звезда». Признанный лидер 
движения ветеранов боевых действий в 
России, в числе трех представителей от 

лучших региональных организаций Со-
юза ветеранов Афганистана был принят 
15 февраля 2014 года Президентом РФ по 
случаю 25-летия вывода советских войск 
из Афганистана. Работает председателем 
Совета директоров ООО «ИНДОСИБИРЬ» 
над реализацией крупнейшего в крае ин-
вестиционного проекта по производству 
50 тыс. тонн индюшатины в год. Выдвинут 
кандидатом в Государственную Думу ФС 
РФ партией «Партия Роста».

Чеснов 
Павел Алексеевич
Родился 13 декабря 1960 

года в Алтайском крае, про-
живает в Барнауле. Окончил 
с отличием Алтайский по-
литехнический институт в 
1986 году. Выполнял боевые 

задачи в Афганистане, избирался председате-
лем идеологической комиссии первой в СССР 
общественной организации ветеранов боевых 
действий. Избирался депутатом Барнаульско-
го горсовета и Алтайского краевого Совета 

депутатов в составе избирательного блока 
«В поддержку Президента», который возглав-
лял. Боролся с дедом Назаром и поддерживал 
Губернатора Евдокимова. Индивидуальный 
предприниматель, который вместе с това-
рищем строят для себя два легкомоторных 
четырехместных самолета для использования 
в сельхозработах и санавиации. Выдвинут 
кандидатом в Государственную Думу ФС РФ 
«Партией Роста», которой руководит в крае. 
Подробнее с гражданской позицией канди-
дата можно ознакомиться на странице:www.
facebook.com/chesnov.pa

Агитационные материалы опубликованы безвозмездно в соответствии с ч.2 ст.66 
Федерального закона от 22.02.2014 № 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации»
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Построим будущее 
с КПРФ!

Петр ПОНАРИН , 
кандидат в депутаты 
Государственной Думы 

РФ по Славгородскому одномандатному 
избирательному округу № 42.

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Понарину П.П., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42» «Б
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«Бесплатная печатная площадь предоставлена Зонову А.С., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40» «Бесплатная печатная площадь предоставлена Чеснову П.А., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 39»
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«Бесплатная печатная 
площадь предостав-
лена Сартакову А.А., 

кандидату в депутаты 
по одномандатному 

округу № 39»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Щукину А.Е., кандидату в 
депутаты по одномандатному округу № 39»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Шудра И.П., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Рыжкову В.А., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 39»

Михайлюк Владимир Владимирович
Родился 05 ноября 1962 года в Алтайском крае. Гвардии 

полковник воздушно-десантных войск. Прославил наш 
край, выполняя боевые задачи в Афганистане, Чечне и еще 
в десяти межнациональных конфликтах в бывших СССР 
и Югославии. Награжден пятью орденами и двенадцатью 
медалями. Работает заместителем председателя краевой 
организации «Союз десантников Алтайского края». Выдви-
нут кандидатом в Государственную Думу ФС РФ партией 
«Партия Роста».

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Михайлюк В.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41»

КОНСТАНТИН ЕМЕШИН: 
«Стране и краю в кризис нужны 

новые направления развития. 
Команда «Яблоко» - это опытные 
люди готовые вытащить Алтайский 
край из нищеты». 

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Емешину К.Н., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41»«Бесплатная печатная площадь предоставлена Терентьеву А.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42»«Бесплатная печатная площадь предоставлена Терентьеву А.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Вакаеву В.А., кандидату в депутаты 
по одномандатному округу № 40»
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«Бесплатная печатная площадь предоставлена Боровиковой Е.А., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42»«Бесплатная печатная площадь предоставлена Боровиковой Е.А., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Малыхину С.И., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40»«Бесплатная печатная площадь предоставлена Малыхину С.И., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Мироненко К.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41»«Бесплатная печатная площадь предоставлена Мироненко К.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Назаренко Н.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40»«Бесплатная печатная площадь предоставлена Назаренко Н.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Прокопьеву А.С., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41»«Бесплатная печатная площадь предоставлена Прокопьеву А.С., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 41» «Бесплатная печатная площадь предоставлена Рау В.Ф., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40»«Бесплатная печатная площадь предоставлена Рау В.Ф., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Богданову Ю.Д., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Зобневу В.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 40»

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Кириллову В.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42»«Бесплатная печатная площадь предоставлена Кириллову В.В., кандидату в депутаты по одномандатному округу № 42»
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В озраст спорту не помеха: в Алтайском крае стартовала VII Спартакиада пенсионеров
В среду, 24 августа, на стадионе 
«Юность» Павловского района 
стартовала VII  Спартакиада 
пенсионеров Алтайского края. 

В параде открытия спартакиады принял 
участие секретарь Алтайского региональ-
ного отделения партии «Единая Россия» 
Борис Трофимов. Он пожелал спортсме-
нам старшего поколения легких стартов, 
подчеркнув, что все они уже победители, 
поскольку главная победа для каждого 
-  преодоление собственного возраста. 

«От имени регионального отделения 
партии «Единая Россия», депутатов фрак-
ции «Единая Россия» Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания  хочу 
передать вам слова восхищения вашей 
силой духа, мужеством и упорством в 
сохранении спортивных традиций. Мы 
гордимся тем, что рядом с нами  живут  

люди, способные своими спортивными 
достижениями не только вдохновить 
товарищей по возрасту, но и быть вели-
колепным примером для подрастающего 
поколения.  То, что вы здесь – это уже 
победа, вы победили возраст, и на вас 
равняются тысячи наших земляков», - 
подчеркнул Борис Трофимов.

Первый заместитель председателя 
комитета ГД РФ по охране здоровья, 
академик РАН Николай Герасименко, 
приветствуя возрастных спортсменов, 
отметил, что в последнее время пожилые 
люди стали больше внимания уделять 
спорту.    

«Сегодня вы подаете пример того, 
насколько важен спорт в жизни любого 
человека. В своей депутатской работе мне 
часто приходилось работать с обраще-
ниями пожилых людей. И если раньше 
это были просьбы  об оказании помощи 
в лечении либо приобретении дорого-
стоящих лекарств, то в последнее время 
пенсионеры все чаще просят помочь в 
приобретении спортивных тренажеров. 
На мой взгляд,  это великолепный показа-
тель  того, что в Алтайском крае активно 
идет спортивно-оздоровительное движе-
ние», - отметил депутат.  

В соревнованиях принимают участие 
команды восьми территориальных объе-
динений: Алейского, Бийского, Заринского, 
Каменского, Рубцовского, Славгородского 
округов, а также Павловского района и 
города Барнаула. Команды, состоящие из 
18 человек, на протяжении двух дней бу-
дут оспаривать первенство в семи видах 
состязаний: легкой атлетике, настольном 
теннисе, волейболе, пулевой стрельбе, 
плавании, в комбинированной эстафете. 
Дополнительно, вне зачёта возрастные 
спортсмены сдадут нормы комплекса ГТО. 

Завершилась Спартакиада 25 августа. 
По ее итогам будет сформирована сборная 
команда Алтайского края, которая примет 
участие во всероссийской спартакиаде пен-
сионеров.

Пресс-служба АРО ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
(3852) 66-51-29

http://altai-ter.er.ru/
Бесплатная печатная площадь предоставлена Алтайскому краевому региональному отделению Политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Агитационные материалы опубликованы безвозмездно в соответствии с п.2 ст.73 
Кодекса Алтайского края о выборах, референдуме, 

отзыве от 08.07.2003 № 35-ЗС

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Алтайскому краевому региональному отделению Политической партии «Политическая партия ЛДПР – Либерально-демократическая партия России».

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Алтайскому краевому региональному отделению Политической партии «Российская объединенная демократическая партия «ЯБЛОКО».

«Бесплатная печатная площадь предоставлена Алтайскому краевому региональному отделению Политической партии «Политическая партия «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».

Предвыборная программа КПРФ 
на выборах депутатов Алтайского 
краевого Законодательного Собрания

Алтай, житница Сибири, за выдающиеся 
достижения дважды удостоен высшей на-
грады Советского Союза – ордена Ленина. 
Именно при советской власти Алтайский 
край стал динамично развивающимся 
аграрно-промышленным регионом. 

Сегодня промышленный потенциал, 
сельское хозяйство и социальная сфера 
края подорваны. Алтай остается депрес-

сивным регионом страны с самой низкой 
заработной платой и сокращающимся на-
селением. Ключевая проблема — бедность.

Мы, кандидаты от КПРФ, будем добивать-
ся в Алтайском краевом Законодательном 
Собрании:

Ликвидации бедности на Алтае:
Повышения зарплаты в крае до уровня 

средней по Сибири.
Цены на товары первой необходимости 

– под контроль государства.
Квартплата - не выше 10% от дохода семьи.
Регулярного повышения величины дет-

ского пособия с учетом роста цен.
«Детям войны» - ежемесячное денежное 

пособие и  льготы на покупку лекарств.
Строительства дешёвого жилья  для 

бюджетников и малообеспеченных семей. 
Компенсация населению выплат по 

ипотечным кредитам из краевого бюд-
жета.

Возрождения алтайской деревни:
Восстановить ликвидированные школы, 

больницы, Дома культуры.
Наладить транспортное сообщение от-

даленных сел с райцентрами.
Создать условия для реализации 

сельхозпродукции по выгодным для 
производителей ценам без участия 
посредников.

Кредитования сельских жителей под 
минимальные проценты.

Облегчить доступ жителей села к выс-
шему и среднему профессиональному 
образованию.

Сельским школам - основы профессио-
нального образования и профориентацию.

Обеспечение б есплатной юридической 
помощи для жителей села. 

Поддержки образования, здравоох-
ранения, культуры:

Увеличения расходов краевого бюд-

жета на образование, здравоохранение, 
культуру.

Обеспечения оплаты труда педагогов в 
полном объеме.

Повышения квалификации педагогов 
за счет бюджетных средств.

Стопроцентного обеспечения школьни-
ков необходимыми учебниками. Детям из 
малообеспеченных семей - полноценное 
бесплатное питание в школе.

Учащимся среднего профессионального 
образования - питание за счет средств 
краевого бюджета. 

Создание условий для максимального 
привлечения в больницы врачебных ка-
дров, среднего и младшего медперсонала.

Расширить перечень бесплатных ме-
дицинских услуг для населения края. 

Развитие фестивального движения и 
иных форм мероприятий на  родине из-
вестных земляков.

Восстановления производства в Ал-
тайском крае:

Создания новых рабочих мест. Алтай-
скому краю – передовое современное 
производство. 

Содействия в оснащении предприятий 
края новейшими технологиями. 

Опыт «народных предприятий» - на 
службу интересам жителей края.

Особого внимания производителям 
сельхозпродукции – важнейшей состав-
ляющей  экономики региона.

Поддержки малого  бизнеса и личных 
подсобных хозяйств.

Предоставления работы молодым специ-
алистам. Обеспечения притока молодых 
кадров на село. 

Защиты трудовых прав жителей края.

Проведения экологической экспертизы 
воздействия промышленных предприя-
тий на экологию края.

Сохранения уникальных реликтовых 
лесов в Алтайском крае. 

Наши первоочередные законодатель-
ные инициативы:

 «О молодежных строительных коопе-
ративах»,  «Об общественном контроле»,  

«О народных предприятиях в Алтайском 
крае», «О регулировании закупочных цен 
на сельхозпродукцию в Алтайском крае», 
«О дополнительной поддержке социально 
незащищенных категорий населения».

Мы призываем всех избирателей прого-
лосовать 18 сентября 2016 года за канди-
датов в депутаты от Коммунистической 
партии Российской Федерации.

ПОБЕДЯТ КОММУНИСТЫ – ПОБЕДИТ НАРОД!

ВЕРНЕМ АЛТАЮ БЫЛУЮ СЛАВУ!
«Бесплатная печатная площадь предоставлена Алтайскому краевому региональному отделению Политической партии «Политическая партия «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».
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Агитационные материалы опубликованы безвозмездно в соответствии с п.2 ст.73 
Кодекса Алтайского края о выборах, референдуме, отзыве 

от 08.07.2003 № 35-ЗС

ВЫТАЩИМ АЛТАЙ 
ИЗ НИЩЕТЫ!
Пять причин голосовать 
за «Яблоко»:
1. Чтобы поднять среднюю 
зарплату в крае до средне-
сибирской(27 т.р.)

2. Чтобы остановить «оптимизацию» школ 
и больниц
3. Чтобы спасти ленточные боры Алтая
4. Чтобы обновить краевую власть и очи-
стить ее от коррупционеров
5. Чтобы создать в крае новые рабочие 
места

Кандидат 
от партии «ЯБЛОКО» 
по округу № 3 
КРЫВШЕНКО 
Елена Васильевна
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«Бесплатная печатная 
площадь предоставлена 
Афанасьевой М.И., 
кандидату в депутаты 
АКЗС по одномандатному 
избирательному округу № 28».

«Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Касиян А.И., кандидату в депутаты АКЗС 

по одномандатному избирательному округу № 10».

«Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Заполеву М.И., кандидату в депутаты АКЗС 

по одномандатному избирательному округу № 12».

«Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Денисову В.А., кандидату в депутаты АКЗС 

по одномандатному избирательному округу № 14».

«Бесплатная печатная площадь предоставлена 
Крывшенко Е.В., кандидату в депутаты АКЗС 

по одномандатному избирательному округу № 3».

. КРАТКО.

. ПРОГРАММА.

. У НАШИХ СОСЕДЕЙ.

. АП ИНФО.

. ЗАНЯТОСТЬ.

. ШКОЛА.

База данных стала доступнее
Портал «Работа в России» приобретает все 

большую популярность в Алтайском крае.
Работодатели используют этот интернет-ре-

сурс при подборе персонала, соискатели – в 
поиске подходящих вариантов трудоустройства.

Специалисты рубцовского ЦЗН постоянно 
информируют городских и сельских жителей о 
возможностях этого электронного ресурса в сред-
ствах массовой информации, на различных меро-
приятиях и встречах, проводят в центре занятости 
обучающие семинары. Многие работодатели уже 
зарегистрировались на портале и самостоятельно 
размещают вакансии, просматривают резюме и 
находят нужных работников, сообщает управление 
по занятости населения Главного управления по 
труду и социальной защите.

Недавно специалисты ЦЗН побывали в уч-
реждениях здравоохранения и образования, 
рассказали о ситуации на рынке труда региона, 
мероприятиях программы содействия занято-
сти, помогли работодателям зарегистрироваться 
на информационном портале «Работа в России».

«Теперь мы получили доступ к базе резюме 
и можем самостоятельно в короткие сроки ото-
брать и пригласить к себе подходящего специ-
алиста. Кроме этого на портале можно найти 

много важной и полезной информации», – от-
мечает заведующая детским садом «Счастливое 
детство» Татьяна Тайлакова.

Для соискателей портал «Работа в России» 
– это общероссийская база вакансий, также 
они могут отослать резюме работодателям из 
любого региона страны.

Татьяна Нижельская много лет работала в от-
делении Сбербанка, прошла путь от контролера 
до заведующего отделением. Захотелось найти 
работу поспокойнее. Пыталась трудоустроиться 
самостоятельно, но предлагаемые варианты по 
разным причинам ее не устраивали. В центре 
занятости Татьяна Ивановна узнала, что вместе 
с получением услуги по подбору подходящей 
работы в ЦЗН есть возможность самостоятель-
ного поиска через портал «Работа в России».

«Специалисты ЦЗН помогли мне зарегистри-
роваться на портале, разместить резюме, а также 
рассказали, как самостоятельно подбирать 
подходящие варианты трудоустройства. Отмечу, 
этот ресурс доступен и прост в использовании. 
Я быстро нашла работу паспортиста в ТСЖ и 
довольна своим новым рабочим местом», – от-
метила она.

Пресс-служба Главтрудсоцзащиты.

Под диктовку демографии
На подготовку школ Алтайского края к 

новому учебному году направлено более 2,5 
млрд рублей. Об этом губернатор Алтайского 
края заявил по итогам участия во всероссий-
ском видеоселекторном совещании, которое 
провела заместитель председателя Правитель-
ства Российской Федерации Ольга Голодец.

Основным вопросом совещания стала готов-
ность системы образования к началу нового 
учебного года.

Заместитель председателя правительства 
отметила, что 1 сентября 2016 года в общеоб-
разовательные школы России пойдут 14,1 млн 
детей. При этом значительно выросло количе-
ство первоклассников – с 1,46 млн в 2015 году до 
1,6 млн в этом году. 90% школ готовы к началу 
нового учебного года.

К 1 сентября в регионах сдадут 90 новых школ, 
а до конца 2016 года – ещё 95 школ. «Демография 
диктует нам необходимость постоянного ввода 
новых современных учебных мест. Это должно 
быть приоритетом для всех субъектов Россий-
ской Федерации», – подчеркнула Ольга Голодец.

Заместитель председателя Правительства 
Российской Федерации также остановилась на 
нововведениях школьной системы в этом году. 
С 1 сентября внедряют два новых федеральных 
государственных образовательных стандарта для 
детей с особенностями развития. В связи с этим 
вице-премьер поручила регионам в течение года 
подготовиться к переходу на новые программы.

В предстоящем учебном году изменят и про-
цедуру проведения ЕГЭ. В частности, планируют 
полностью исключить задания с выбором одно-
го ответа в ЕГЭ по биологии, физике и химии. 
Также продолжат разработку модели устной 
сдачи ЕГЭ по русскому языку.

По словам Александра Карлина, в Алтай-
ском крае проделана значительная работа по 
подготовке общеобразовательных школ к 1 
сентября. На эти цели из трех уровней бюджета 
в регионе направлено более 2,5 млрд рублей.

«Хотя эта сфера является муниципальным 
полномочием, тем не менее только 393 млн рублей 
из названной суммы потрачен из бюджетов му-
ниципалитетов. Значительная часть – более 500 

млн рублей – это средства федерального бюджета. 
И более 1,6 млрд рублей – средства регионально-
го бюджета. Эти очень серьезные финансовые, 
материальные ресурсы позволили подготовить 
наши образовательные учреждения вовремя и 
с должным качеством к 1 сентября», – отметил 
Александр Карлин. В регионе официально готовы 
к новому учебному году 100% учебных заведений.

Выделенные средства позволили решить 
несколько задач, в том числе проведен капиталь-
ный ремонт школ. Дополнительные средства 
– 45 млн рублей – направлены на оснащение 
школьных стадионов и спортивных залов в 
первую очередь в сельских школах.

В этом году в регионе активно решают зада-
чу обновления парка школьного транспорта. 
Около 50 млн рублей направлено на приобре-
тение 44 школьных автобусов, в том числе 23 
автомобилей – за счет средств федерального 
бюджета, 21 автобуса – за счет средств регио-
нального бюджета.

Регион работает по программе создания 
новых мест в школах. На эти цели получили 
федеральную поддержку в объеме более 400 
млн рублей, выделены средства региональ-
ного бюджета. По этой программе до конца 
года в Барнауле откроют школу на 550 мест. 
По программе устойчивого развития сельских 
территорий с 1 сентября введут в эксплуатацию 
новую сельскую школу в Бурлинском районе.

Подготовка к учебному году включает в себя 
не только ремонт школьных зданий и сооруже-
ний, обновление оборудования и транспорта. 
«Мы в этом году продолжаем реализовывать 
наш уникальный проект по помощи многодет-
ным семьям для подготовки детей к началу 
учебного года. На эти цели из регионального 
бюджета выделяют 217 млн рублей. Еще раз 
напомню, что на каждого ребенка из многодет-
ных семей, который пойдет в школу 1 сентября, 
выделяется 5 тыс. рублей из регионального 
бюджета. А если это первоклассник, то для 
него выделяется 7,5 тыс. рублей. Считаю, что 
это очень весомая поддержка», – отметил Алек-
сандр Карлин.

Алексей СПЕСИВЦЕВ

Практикум 
для байкеров
В рамках профилактического мероприятия «Внима-
ние: Дети!» ГИБДД Барнаула совместно с мотоклубом 
«S.S.R. CREW» провели семинар-практикум «Мотоцикл 
и дорога!».

Как сообщает пресс-служба ГУ МВД России по краю, мероприятие прошло 
на парковочной площадке ТЦ «Арена». Приехавшие на встречу байкеры, 
продемонстрировали своих «железных коней» и специальную защитную 
экипировку мотоциклиста, рассказали о деятельности клуба, и призывали 
других «одиночных мотолюбителей» присоединиться к их сообществу. А 
автоинспекторы довели до сведения присутствующих информацию об 
основных нарушениях правил дорожного движения, которые допускают 
водители мототранспорта.

Также мотоциклистам напомнили, как правильно вести себя на 
дороге, чтобы не попасть в дорожно-транспортное происшествие, 
сохранить свою жизнь и здоровье. Затем обе стороны провели мастер-
класс фигурного вождения. Все участники с необычайным усердием 
объезжали препятствия, размещенные на площадке. По окончании 
показательных выступлений всем гостям была предоставлена редкая 
возможность сфотографироваться с мощными двухколесными «хозяевами 
магистралей».

Следует отметить, что подобные совместные мероприятия давно уже 
стали традиционными. Ежегодно дорожная полиция и представители 
«S.S.R. CREW» вместе выезжают на улицы, чтобы вести работу по 
повышению уровня культуры вождения у барнаульских мотолюбителей.

Кстати, за 7 месяцев 2016 года в краевом центре зарегистрировано 778 
дорожно-транспортных происшествий, в которых 18 человек погибли и 968 
получили травмы различной степени тяжести. Из них зарегистрировано 
26 наездов на велосипедистов, 29 ДТП с участием мототехники, в которых 
2 человека погибли, 31 травмирован.

Тамара ЛОГИНОВА

В Калугу, на конференцию!
Представителей бизнеса и научных организаций Алтай-
ского края приглашают к участию в научно-практиче-
ской конференции.

6 сентября в Калуге состоится Всероссийская информационно-
практическая конференция «Меры и условия государственной поддержки 
в рамках федеральной целевой программы «Исследования и разработки 
по приоритетным направлениям развития научно-технологического 
комплекса России на 2014 – 2020». Ключевой целью мероприятия станет 
обеспечение эффективного функционирования системы планирования 
и управления реализацией инновационных проектов с привлечением 
государственной поддержки, а также обеспечение эффективных 
коммуникаций для выстраивания межрегиональных связей в сфере 
создания высокотехнологичной продукции.

В программе мероприятия – пленарный и практический блоки, 
сообщает Главное управление экономики и инвестиций. Пленарная 
часть предусматривает обсуждение вопросов государственной поддержки 
инновационной деятельности и формы региональной поддержки 
предпринимательства. Практический блок посвящен вопросам участия 
в программах Минобрнауки России и обсуждению межрегионального 
взаимодействия с целью формирования устойчивых связей в сфере 
исследований и разработок.

Участие в конференции бесплатное. Регистрация идет до 5 сентября. Более 
подробную информацию о конференции можно получить на официальном 
сайте организатора.

Производители-призраки
Молочную продукцию несуществую-
щих заводов нашли в Новосибирске.

В Новосибирской области сотрудники Россель-
хознадзора провели проверки производителей 
молочной продукции, сообщает «Московский 
комсомолец». Около трети взятых проб оказались 
фальсификатом: в абсолютных цифрах 35 из 130.

Основные нарушения – большое количество 
растительных жиров и пальмового масла, кото-
рое используют для удешевления продукции. Во 
время проверки были обнаружены компании-
призраки. Молочка производителей ООО «Сиб-
молпродукт», ООО «Новосибирскмолпродукт», 
ООО «Торговый дом», ООО «Молторг», ООО «Эко-
продукт» на прилавках магазинах представлена, 
а вот самих компаний по заявленным адресам 
нет. Сотрудники Россельхознадзора собирались 
провести проверку производства, однако найти 
молокозаводы они не смогли.

В Россельхознадзоре также появился «список 
честных», куда попали компании без нарушений 
либо с незначительными отклонениями. Список 
сегодня доступен для обычных горожан на сайте.

Не успели – поплатятся
Подрядчики получат штрафы за 
затянувшийся дорожный ремонт в 
четырех районах Томской области.

Официальный интернет-портал администра-
ции Томской области сообщает, что компании, 
выступившие подрядчиками по ремонту дорог 
в четырех районах Томской области – Бакчар-
ском, Молчановском, Чаинском и Шегарском, не 
успевают завершить все необходимые работы 
в установленный до 1 сентября срок и получат 
за это штрафы.

Своя Паралимпиада
По решению губернатора Амана Ту-
леева в Кемеровской области прой-
дут Всекузбасские паралимпийские 
соревнования в поддержку российских 
спортсменов.

Губернатор от лица всех жителей Кузбасса и от 
себя лично выразил крайнее возмущение решени-
ем Международного паралимпийского комитета, 
согласно которому российские спортсмены не 
смогут принять участие в Паралимпийских играх 
2016 года. «Это люди величайшей силы духа, вся 
жизнь которых – преодоление боли и отчаяния, 
каждая победа которых – это история тяжелейшего 
труда, они не заслуживают такого бесчеловечного 
и жестокого отношения!» – заявил глава региона.

Возможности выступить и стать олимпийски-
ми призерами и чемпионами лишились сотни 
сильнейших спортсменов российской сборной, в 
которую входит и представительница Кузбасса. 
Губернатор принял решение в сентябре этого 
года в Новокузнецке провести Всекузбасские 
паралимпийские соревнования. Спортсмены 
смогут принять участие в состязаниях по легкой 
атлетике, плаванию, настольному теннису, па-
уэрлифтингу и других. Победители и призеры 
в каждом виде спорта получат кубки, медали, 
а также денежные премии: за первое место – 
100 тыс. рублей, за второе – 70 тыс. и за третье 
место – 50 тыс. рублей.

Оргкомитет соревнований возглавят чемпион 
мира по настольному теннису, заслуженный 
мастер спорта России первый заместитель 
председателя комитета Госдумы по физиче-
ской культуре, спорту и делам молодежи Сергей 
Поддубный и председатель Совета народных 
депутатов Кемеровской области мастер спорта 
СССР по плаванию Евгений Косяненко.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Кредиты для бизнесменов
В Алтайском крае реализуют программы льготного 
кредитования субъектов малого и среднего предпри-
нимательства.

Доступность кредитов обеспечивают независимые гарантии. Их 
предоставляет Федеральная корпорация по развитию малого и среднего 
предпринимательства в рамках заключенного с администрацией Алтайского 
края Соглашения о сотрудничестве по Программе 6,5%. Также поручительства 
обеспечивает Алтайский гарантийный фонд по совместному проекту с 
коммерческим банком «Сибсоцбанк» – «Гарантия развития». Таким образом, 
предприниматели края могут привлечь кредиты на развитие по ставкам 
не выше 11% годовых.

Уже в начале действия программ льготного кредитования алтайский 
бизнес привлек свыше 1 млрд рублей кредитных средств, сообщают 
в управлении по развитию предпринимательства и рыночной 
инфраструктуры. Деньги предприниматели направляют как на пополнение 
оборотных средств предприятий, так и на реализацию инвестиционных 
проектов.

Одной из первых кредитную линию по Программе 6,5% открыли 
алтайскому производителю плавленых сыров и масложировой продукции 
«Любава». Поручительство гарантийного фонда позволило предприятию 
привлечь необходимый объем кредитных ресурсов для пополнения 
оборотных активов. Сегодня компания загружает производственные 
мощности для обеспечения поставок продукции крупнейшим ретейлерам 
в европейской части территории России.

«Кредитные ресурсы, полученные нашей компанией, позволяют 
загрузить мощности завода для обеспечения поставок продукции по 
новым контрактам, заключенным в начале года с крупными федеральными 
торговыми сетями. Кроме того, условия кредитования в части срока и 
процентной ставки в размере одиннадцати процентов годовых дают 
нам возможность осуществить выход на зарубежные рынки сбыта, 
поскольку себестоимость нашей продукции обеспечит достаточную 
конкурентоспособность на рынке», – рассказал собственник компании 
«Любава» Сергей Зарков.

Заместитель директора по развитию предприятия «Любава» Любовь 
Павлова отметила, что в апреле компания запустила новый цех по 
производству масложировой продукции. Предприятие расширяет рынок 
сбыта собственной продукции: по договору с одним из крупнейших 
дистрибьюторов федеральных торговых сетей планирует выход на магазины 
«Азбука вкуса», «Пятерочка», «Перекресток», «Карусель», сеть ресторанов 
и кафе «Крокус».

«Алтайский гарантийный фонд, являясь региональным институтом 
финансовой поддержки малого и среднего бизнеса с объемом капитализации 
более 650 млн рублей, может предлагать бизнесу оптимальные условия для 
сотрудничества также в рамках своих программ, реализуемых совместно 
с банками-партнерами», – отмечает исполнительный директор фонда 
Антон Слободчиков. Программа «Гарантия развития» предлагает малому и 
среднему бизнесу кредит под поручительство фонда на срок до трех лет и в 
сумме до 10 млн рублей по фиксированной ставке 11% годовых. Кредитное 
предложение адресовано компаниям, осуществляющим деятельность в 
сегменте обрабатывающих производств, переработки сельскохозяйственной 
продукции, в строительстве и производстве строительных материалов, 
инновационном производстве, а также в сфере услуг и туризма. Стоимость 
поручительства для предпринимателей, реализующих проекты в реальном 
секторе экономики, не превышает 0,1 процента.

В частности, кредитным предложением по программе «Гарантия развития» 
воспользовалось предприятие «Алтай-Кабель». По словам его директора Романа 
Горшкова, это первый опыт сотрудничества с региональным гарантийным 
фондом на условиях, которые вполне приемлемы для предприятия 
производственного профиля. «Мы смогли, не отвлекая деньги из оборота, 
привлечь кредит для благоустройства производственной территории. 
Нужно развиваться и в этом направлении помимо основной деятельности, и 
хорошо, что здесь нам помог фонд», – резюмировал директор предприятия.

Алтайская компания реализует продукцию под собственным 
зарегистрированным товарным знаком «АлтайОптикаКабель». Завод 
оснащен новым высокотехнологичным оборудованием и является одним из 
самых современных в России предприятий подобного профиля. Основные 
покупатели: «Ростелеком», строительные компании и операторы связи 
Сибири и Дальнего Востока, а также Казахстана.

Пресс-служба Главэкономики.
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  Куплю монеты до 1917 г. 8-913-084-5848.

СОЦИУМ

Уведомление
о начале процедуры реорганизации

Открытого акционерного общества «Негосударственный пенсионный 
фонд ГАЗФОНД пенсионные накопления» в форме присоединения к 
нему Закрытого акционерного общества «КИТФинанс негосударствен-
ный пенсионный фонд», Закрытого акционерного общества «Негосудар-
ственный Пенсионный Фонд «Наследие», Закрытого акционерного об-
щества «Негосударственный пенсионный фонд «Промагрофонд».

Открытое акционерное общество «Негосударственный пенси-
онный фонд ГАЗФОНД пенсионные накопления» (ОАО «НПФ ГАЗ-
ФОНД пенсионные накопления»)

– адрес (место нахождения): 117556, г. Москва, Симферопольский б-р, 
д. 13;

– ИНН/КПП 7726486023/772601001;
– ОГРН 1147799009203;
– дата присвоения ОГРН: 10.06.2014 г.;
– государственный регистрационный номер записи: 1147799009203;
– дата внесения записи: 10.06.2014 г.;
– наименование регистрирующего органа, внесшего запись: Управле-

ние Федеральной налоговой службы по г. Москве;
– адрес регистрирующего органа: 125284, г. Москва, Хорошевское шос-

се, д. 12 А;
– лицензия Банка России на осуществление деятельности по пенси-

онному обеспечению и пенсионному страхованию № 430 от 30 апреля 
2014 г.;

– генеральный директор Бялошицкий О.А.
далее по тексту – «Присоединяющий фонд» в соответствии со статьей 

33 Федерального закона от 07.05.1998 г. № 75-ФЗ «О негосударственных 
пенсионных фондах» уведомляет о том, что 09 августа 2016 года един-
ственным акционером ОАО «НПФ ГАЗФОНД пенсионные накопления» 
принято решение (№ 9 от 09 августа 2016 г.) о реорганизации ОАО «НПФ 
ГАЗФОНД пенсионные накопления» в форме присоединения к нему:

Закрытого акционерного общества «КИТФинанс негосударствен-
ный пенсионный фонд» (ЗАО «КИТФинанс НПФ»), 

– адрес (место нахождения): 191119, г. Санкт-Петербург, ул. Марата, 
д. 69-71, лит. А.;

– ИНН/КПП 7840001147/784001001;
– ОГРН 1147800004329;
– дата присвоения ОГРН: 18.07.2014 г.;
– государственный регистрационный номер записи: 1147800004329;
– дата внесения записи: 18.07.2014 г.;
– наименование регистрирующего органа, внесшего запись: Управле-

ние Федеральной налоговой службы по г. Санкт-Петербургу;
– адрес регистрирующего органа: 191180, г. Санкт-Петербург, наб. реки 

Фонтанки, д. 76;
– лицензия Банка России на осуществление деятельности по пенсион-

ному обеспечению и пенсионному страхованию № 408/2 от 13.12.2007 г.;
– директор Евстифеев И.В.
Решение о реорганизации Закрытого акционерного общества «КИТФи-

нанс негосударственный пенсионный фонд» в форме присоединения к 
Открытому акционерному обществу «Негосударственный пенсионный 
фонд ГАЗФОНД пенсионные накопления» с одновременным присоеди-
нением Закрытого акционерного общества «Негосударственный Пенси-
онный Фонд «Наследие» и Закрытого акционерного общества «Негосу-
дарственный пенсионный фонд «Промагрофонд» принято единствен-
ным акционером Закрытого акционерного общества «КИТФинанс не-
государственный пенсионный фонд» (решение № 08 от 09 августа 2016 
года);

Закрытого акционерного общества «Негосударственный Пенси-
онный Фонд «Наследие» (ЗАО «НПФ «Наследие»),

– адрес (место нахождения): 123022, г. Москва, ул. Сергея Макеева, д. 13;
– ИНН/КПП 7703481100/770301001;
– ОГРН 1147799009280;
– дата присвоения ОГРН: 11.06.2014 г.;
– государственный регистрационный номер записи: 1147799009280;
– дата внесения записи: 11.06.2014 г.;
– наименование регистрирующего органа, внесшего запись: Управле-

ние Федеральной налоговой службы по г. Москве;
– адрес регистрирующего органа: 125284, г. Москва, Хорошевское шос-

се, д. 12 А;
– лицензия Банка России на осуществление деятельности по пенсион-

ному обеспечению и пенсионному страхованию № 1/2 от 27 июля 2004 г.;
– директор Андреев А.В.
Решение о реорганизации Закрытого акционерного общества «Него-

сударственный Пенсионный Фонд «Наследие» в форме присоединения 
к Открытому акционерному обществу «Негосударственный пенсион-
ный фонд ГАЗФОНД пенсионные накопления» с одновременным при-
соединением Закрытого акционерного общества «КИТФинанс негосу-
дарственный пенсионный фонд» и Закрытого акционерного общества 
«Негосударственный пенсионный фонд «Промагрофонд» принято един-
ственным акционером Закрытого акционерного общества «Негосудар-
ственный Пенсионный Фонд «Наследие» (решение № 02 от 9 августа 
2016 года);

Закрытого акционерного общества «Негосударственный пенсион-
ный фонд «Промагрофонд» (ЗАО «НПФ «Промагрофонд»),

– адрес (место нахождения): 129344, г. Москва, ул. Искры, 17 А, стр. 2; 
– ИНН/КПП: 7716451328/771601001;
– ОГРН: 1147799009126;
– дата присвоения ОГРН: 10.06.2014 г.;
– государственный регистрационный номер записи: 1147799009126;
– дата внесения записи: 10.06.2014 г.;
– наименование регистрирующего органа, внесшего запись: Управле-

ние Федеральной налоговой службы по г. Москве;
– адрес регистрирующего органа: 125284, г. Москва, Хорошевское шос-

се, д. 12 А;
– лицензия Банка России на осуществление деятельности по пенси-

онному обеспечению и пенсионному страхованию № 28/2 от 16 апреля 
2004 г.;

– директор Буланцева О.С.
Решение о реорганизации Закрытого акционерного общества «Него-

сударственный пенсионный фонд «Промагрофонд» в форме присоеди-
нения к Открытому акционерному обществу «Негосударственный пен-
сионный фонд ГАЗФОНД пенсионные накопления» с одновременным 
присоединением Закрытого акционерного общества «КИТФинанс не-
государственный пенсионный фонд» и Закрытого акционерного обще-
ства «Негосударственный Пенсионный Фонд «Наследие» принято един-
ственным акционером Закрытого акционерного общества «Негосудар-
ственный пенсионный фонд «Промагрофонд» (решение № 13 от 9 авгу-
ста 2016 года).

Согласно вышеуказанным решениям органов управления реорганизу-
емых фондов, направление и опубликование предусмотренных статьей 
33 Федерального закона от 07.05.1998 г. № 75-ФЗ «О негосударственных 
пенсионных фондах» и иных связанных с реорганизацией сообщений, 
уведомлений или ходатайств от имени всех участвующих в реорганиза-
ции фондов, за исключением уведомлений о начале процедуры реорга-
низации кредиторам фондов, в том числе вкладчикам, участникам и за-
страхованным лицам, будет осуществляться Присоединяющим фондом.

Порядок и примерные сроки проведения реорганизации:
Реорганизация осуществляется по согласованию с Банком России при 

условии неухудшения условий негосударственного пенсионного обеспе-
чения участников и обязательного пенсионного страхования застрахо-
ванных лиц в соответствии с аудиторским и актуарным заключениями. 
При реорганизации обыкновенные именные бездокументарные акции 
Присоединяемых фондов будут конвертироваться в дополнительно раз-
мещаемые обыкновенные именные бездокументарные акции Присое-
диняющего фонда в соответствии с условиями Договора о присоедине-
нии от 09 августа 2016 года.

В течение 3 рабочих дней после даты принятия решения о реорганиза-
ции Присоединяющий фонд уведомляет Банк России о реорганизации. 
Банк России размещает данное уведомление на своем официальном сай-
те в сети «Интернет» и не позднее 1 рабочего дня с даты поступления уве-
домления направляет в уполномоченный регистрирующий орган ин-
формацию о начале процедуры реорганизации для внесения в единый 
государственный реестр юридических лиц (далее ЕГРЮЛ) записи о нача-
ле процедуры реорганизации.

Присоединяющий фонд в течение 3 рабочих дней после даты приня-
тия решений о реорганизации в письменной форме уведомляет также 
Пенсионный фонд Российской Федерации о начале процедуры реорга-
низации с указанием формы реорганизации.

После внесения в ЕГРЮЛ записи о начале процедуры реорганизации со-
ответствующее уведомление размещается в «Вестнике государственной 
регистрации», а также в одном из печатных изданий, предназначенных 
для опубликования нормативных правовых актов органов государствен-
ной власти субъекта Российской Федерации, на территории которого рас-
положены реорганизуемый фонд и обособленные подразделения реорга-
низуемого фонда, и в течение тридцати рабочих дней после даты направ-
ления уведомления в Банк России о начале процедуры реорганизации 
направляется кредиторам реорганизуемых фондов, размещается на офи-
циальных сайтах реорганизуемых фондов в сети «Интернет», по месту на-
хождения реорганизуемых фондов и обособленных подразделений реор-
ганизуемых фондов в порядке и в сроки, установленные законом.

Ходатайство о согласовании проведения реорганизации представляет-
ся Присоединяющим фондом в Банк России в течение 3 рабочих дней 
после даты получения аудиторских и актуарных заключений. Банк Рос-
сии размещает информацию о получении им указанного ходатайства на 
своем официальном сайте в сети «Интернет». Ходатайство рассматрива-
ется Банком России в течение 1 месяца с даты представления полного 
пакета необходимых документов. Решение Банка России о согласовании 
проведения реорганизации фондов или об отказе в выдаче такого со-
гласования направляется в Пенсионный фонд Российской Федерации и 
фонды, участвующие в реорганизации, не позднее 1 рабочего дня с даты 
принятия такого решения.

Не позднее 15 дней с даты получения решения Банка России реорга-
низуемые фонды размещают его на своих сайтах в сети «Интернет» и по 
месту нахождения фондов, включая обособленные подразделения фон-
дов. Присоединяющий фонд в тот же срок уведомляет кредиторов реор-
ганизуемых фондов о получении указанного решения путем опублико-
вания сообщения о принятом решении Банка России в «Вестнике госу-
дарственной регистрации», а также в одном из печатных изданий, пред-
назначенных для опубликования нормативных правовых актов органов 
государственной власти субъекта Российской Федерации, на террито-
рии которого расположены фонды и обособленные подразделения фон-
дов.

Присоединяющий фонд в срок не позднее 3 рабочих дней с даты за-
вершения расчетов с кредиторами, но не позднее 1 месяца с даты ис-
течения срока уведомления кредиторов о принятом Банком России ре-
шении о согласовании проведения реорганизации фондов, направляет 
в Банк России заявление по установленной форме для государственной 
регистрации изменений, вносимых в устав Присоединяющего фонда, и 
государственной регистрации прекращения деятельности присоединя-
емых фондов.

Решение о согласовании проведения реорганизации фондов принима-
ется Банком России одновременно с решением о государственной реги-
страции изменений, вносимых в устав, пенсионные и страховые прави-
ла Присоединяющего фонда. Пенсионные и страховые правила Присо-
единяющего фонда вступают в силу с даты внесения в ЕГРЮЛ записи о 
прекращении деятельности последнего из присоединенных фондов. Ре-
шение Банка России о согласовании проведения реорганизации являет-
ся разрешением реорганизованному фонду использовать действующие 
в других фондах, участвующих в реорганизации, пенсионные и страхо-
вые правила в отношении переходящих к ним из этих фондов вкладчи-
ков, участников и застрахованных лиц.

Присоединяющий фонд в течение 1 рабочего дня с даты получения до-
кументов, подтверждающих внесение в ЕГРЮЛ записи о прекращении 
деятельности присоединенных фондов, уведомляет Пенсионный фонд 
Российской Федерации в письменной форме о завершении реорганиза-
ции с приложением документов, содержащих сведения о застрахован-
ных лицах, страховщиком которых он становится после реорганиза-
ции. Пенсионный фонд Российской Федерации в течение 1 месяца со 
дня получения указанного выше уведомления Банка России и уведомле-
ния Присоединяющего фонда вносит в единый реестр застрахованных 
лиц запись о застрахованных лицах, страховщиком которых становится 
Присоединяющий фонд. Уведомление о внесении изменений в единый 
реестр застрахованных лиц направляется Пенсионным фондом Россий-
ской Федерации застрахованному лицу и в реорганизованный фонд не 
позднее 1 месяца с даты соответствующего внесения изменений в еди-
ный реестр застрахованных лиц.

Присоединяющий фонд будет считаться реорганизованным с момента 
внесения в ЕГРЮЛ записи о прекращении деятельности последнего из 
присоединенных фондов.

Планируемый (примерный) срок завершения процедуры реорга-
низации – второй квартал 2017 года. Изменение указанного срока воз-
можно по факту осуществления регистрационных процедур, требуемых 
в рамках действующего законодательства РФ.

В соответствии с п. 7 статьи 3 Федерального закона от 05.05.2014 г. 
№ 99-ФЗ «О внесении изменений в главу 4 части первой Гражданского 
кодекса Российской Федерации и о признании утратившими силу от-
дельных положений законодательных актов Российской Федерации», 
учредительные документы и наименование Присоединяющего фонда 
подлежат приведению в соответствие с нормами главы 4 Гражданского 
кодекса Российской Федерации.

Полное наименование Присоединяющего фонда после заверше-
ния реорганизации на русском языке: Акционерное общество «Него-
сударственный пенсионный фонд ГАЗФОНД пенсионные накопления».

Сокращенное наименование Присоединяющего фонда на рус-
ском языке: АО «НПФ ГАЗФОНД пенсионные накопления».

Предполагаемое место нахождения Акционерного общества «Не-
государственный пенсионный фонд ГАЗФОНД пенсионные нако-
пления» после завершения реорганизации: 117556, г. Москва, Сим-
феропольский б-р, д. 13.

В результате реорганизации Акционерное общество «Негосударствен-
ный пенсионный фонд ГАЗФОНД пенсионные накопления» станет уни-
версальным правопреемником Закрытого акционерного общества 
«КИТФинанс негосударственный пенсионный фонд», Закрытого акци-
онерного общества «Негосударственный Пенсионный Фонд «Наследие» 
и Закрытого акционерного общества «Негосударственный пенсионный 
фонд «Промагрофонд» по всем требованиям и обязательствам в отноше-
нии третьих лиц, в том числе всех кредиторов (включая застрахованных 
лиц, вкладчиков и участников) и должников, включая требования и обя-
зательства, оспариваемые сторонами.

Все активы и пассивы Закрытого акционерного общества «КИТФинанс 
негосударственный пенсионный фонд», Закрытого акционерного обще-
ства «Негосударственный Пенсионный Фонд «Наследие» и Закрытого 
акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд «Про-
магрофонд» передаются Акционерному обществу «Негосударственный 
пенсионный фонд ГАЗФОНД пенсионные накопления» в соответствии 
с Передаточными актами (с изменениями и дополнениями на дату фак-
тической передачи).

Порядок предъявления кредиторами требований:
Требования кредиторов каждого из фондов могут быть предъявлены 

по адресам места нахождения фондов в письменной форме в течение 
30 дней с даты последнего опубликования уведомления о реорганиза-
ции либо в течение 30 дней с даты получения ими уведомления в пись-
менной форме.

Письменные обращения заинтересованных лиц по вопросам реализа-
ции их прав, в том числе о предоставлении копии решения о реоргани-
зации, могут быть направлены по указанным в настоящем уведомлении 
адресам, а также адресам электронной почты фондов.

Кредиторы каждого из фондов по обязательствам, отличным от обяза-
тельств, возникших из пенсионных договоров и договоров об обязатель-
ном пенсионном страховании, а также иных обязательств, связанных с 
исполнением этих договоров, вправе потребовать досрочного исполне-
ния или прекращения обязательств соответствующим фондом и возме-
щения связанных с этим убытков.

Кредиторы каждого из фондов по обязательствам, возникшим из пен-
сионных договоров, вправе потребовать досрочного прекращения обя-
зательств и выплаты им выкупной суммы или перевода ее в другой 
фонд по их выбору в связи с реорганизацией данного фонда, если воз-
можность выплаты выкупной суммы или перевода ее в другой фонд при 
расторжении договора прямо предусмотрена пенсионным договором и 
Пенсионными правилами соответствующего фонда. Размер выкупной 
суммы определяется в соответствии с пенсионным договором и Пенси-
онными правилами соответствующего фонда. Требования о досрочном 
прекращении обязательств и о выплате выкупной суммы или перево-
де ее в другой фонд подаются по форме, утвержденной Указанием Банка 
России от 15.09.2014 г. № 3381-У.

Кредиторы фонда по обязательствам, возникшим из договоров об обяза-
тельном пенсионном страховании, вправе осуществить в порядке, пред-
усмотренном Федеральным законом от 07.05.1998 г. № 75-ФЗ «О негосудар-
ственных пенсионных фондах» и Федеральным законом от 24.07.2002 г. 
№ 111-ФЗ «Об инвестировании средств для финансирования накопитель-
ной пенсии в Российской Федерации», переход в другой фонд или Пен-
сионный фонд Российской Федерации с передачей средств пенсионных 
накоплений в размере, определенном пунктом 2 статьи 36.6-1 Федераль-
ного закона от 07.05.1998 г. № 75-ФЗ «О негосударственных пенсионных 
фондах». Заявления о переходе в другой фонд или Пенсионный фонд Рос-
сийской Федерации в связи с реорганизацией фонда направляются в Пен-
сионный фонд Российской Федерации кредиторами фонда по обязатель-
ствам, возникшим из договоров об обязательном пенсионном страхова-
нии, по форме, утверждаемой Пенсионным фондом Российской Федера-
ции.

Не позднее последнего дня квартала, в котором истекает срок для по-
дачи кредиторами фондов требований о досрочном прекращении или 
исполнении обязательств в связи с реорганизацией, реорганизуемые 
фонды определяют состав своих кредиторов и размер требований, под-
лежащих досрочному удовлетворению. Требования кредиторов фондов 
в связи с их реорганизацией, включая заявления кредиторов фондов о 
переходе в другой фонд или Пенсионный фонд Российской Федерации, 
подлежат удовлетворению при условии выдачи Банком России согласо-
вания проведения реорганизации фондов.

В процессе реорганизации будут соблюдены все предусмотрен-
ные в договорах негосударственного пенсионного обеспечения и 
договорах об обязательном пенсионном страховании права вклад-
чиков, участников и застрахованных лиц реорганизуемых фондов.

Информацию о ходе реорганизации и ее завершении также мож-
но получить по адресам, на официальных сайтах в сети «Интернет» 
и по телефонам «горячих линий» фондов:

ОАО «НПФ ГАЗФОНД пенсионные накопления»,
г. Москва, Симферопольский бульвар, д. 13,
info@gazfond-pn.ru,
www.gazfond-pn.ru / 8 (800) 700 8383;
ЗАО «КИТФинанс НПФ»,
г. Санкт-Петербург, ул. Марата, д. 69-71, лит. А,
info@kitnpf.ru,
www.kitnpf.ru / 8 (800) 700 8585;
ЗАО «НПФ «Наследие»,
г. Москва, 1-й Кожевнический переулок, д. 8,
info@npfn.ru,
www.npfn.ru / 8 (800) 700 0051;
ЗАО «НПФ «Промагрофонд» ,
г. Москва, 1-й Кожевнический переулок, д. 8,
ops@npfp.ru,

Сообщение о торгах
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Провин-

ция» (г. Барнаул, пр-т Строителей, 36-46, ОГРН 1052201861898, ИНН 
2221066772) (признан банкротом решением Арбитражного суда Алтай-
ского края от 27.10.2015 г. по делу № А03-16445/2015) Булкин Дмитрий 
Николаевич (656056, г. Барнаул, а/я 150, dnb3008@mail.ru, ИНН/СНИЛС 
222301047163/035-751-800-53), член Ассоциации МСРО «Содействие» 
(ИНН/ОГРН 5752030226/1025700780071, 302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, 
15) сообщает, что 10.08.2016 г. на электронной площадке МЭТС (m-ets.ru) 
не состоялся повторный аукцион по лоту № 1 (код торгов 14758-оаоф).

Объявление об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 от 

26.06.1992 г. «О статусе судей в Российской Федерации», п.п. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-
ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообщества в Российской Федерации» 
квалификационная коллегия судей Алтайского края объявляет   об откры-
тии следующих вакантных должностей:

– судебный участок № 4 Октябрьского района г. Барнаула Алтайского 
края – мировой судья.

Заявления от претендентов на указанную должность и документы, установ-
ленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», прини-
маются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 ч. до 17.00 ч. по адресу: г. Барнаул, пр. 
Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 16 сентября 2016 года до 
16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сообщено до-

полнительно.

www promagrofond ru / 8 (800) 775 9020

.ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.
Секрет успеха – 
в команде
В 2013 году в алтай-
ской Краевой клини-
ческой больнице была 
проведена  первая 
трансплантация поч-
ки. С тех пор в регионе 
проведено 47 анало-
гичных операций, все 
до единой успешные. 
В 2016 году врачи сде-
лали следующий шаг 
– провели пересад-
ку донорской печени 
молодой женщине. 
Как дружно говорят 
специалисты, хирургия 
– это только вершина 
большого айсберга, а за 
успешно проведенными 
операциями стоит, 
пожалуй, вся Краевая 
клиническая, включая 
мощный лаборатор-
ный комплекс.С   

Под наблюдением у вра-
чей молодой пациент. 12 
суток после операции по 
трансплантации почки. 
Донором выступила мать, 
которая уже выписана и с 
нетерпением ждет домой 
здорового сына. У юноши 
все показатели в норме, 
он вскоре тоже вернется к 
обычному образу жизни.

Заведующий отделением 
тут же вспоминает недав-
нюю пациентку, которой 
была пересажена печень:

– Ее мы выписали на 32 
сутки. Она была первая, мы 
волновались и переживали. 
Это позитивный опыт, чему 
мы очень рады, – говорит он. 
А на замечания об успехе до-
бавляет, что трансплантация 
– командный вид «спорта». 
Нельзя сказать, что 90 про-
центов успеха операции за-
висит от хирурга, а 10 еще от 
кого-то. Без каждого звена 
работа была бы несостоя-
тельна. Вот к примеру, лабо-
ратория. Она для нас очень 
важна. Ведь вся трансплан-
тация начинается с подбора 
пары «донор – реципиент». 
Так что без этого звена опе-
рации по пересадке вообще 
невозможны, какими бы ис-
кусными ни были хирурги.

Оговоримся сразу, лабо-
ратория в Краевой клини-
ческой не одна. Их целый 
комплекс. Клинико-диагно-
стическая, патолого-анато-
мическая, бактериологиче-
ская, экспресс-лаборатория, 
иммунологическая – вот 
неполный список иссле-
довательских комплексов 
медучреждения. И каждый 
из них отвечает за свой уча-
сток.

– Лаборатория тканево-
го типирования как раз за-
нимается подбором пары 
«донор – реципиент». Когда 
человек попадает в лист 
ожидания, там составляет-
ся карта типов его тканей, 
определяются возможные 
иммуноспецифические кон-
фликты. Патолого-анатоми-
ческая лаборатория также 
делает важную работу. На-
пример, если есть какая-то 
дисфункция трансплантата, 
там сделают биопсию, взяв 
кусочки от донорского орга-
на, и таким образом опреде-
лят причину. Клиническая 
лаборатория отвечает за 
свой участок. В общем, так 
или иначе с нами связаны 
все, – рассказывает Евгений 
Григоров.Н   

Нас встречает врач ла-
бораторной диагностики 
Марина Летуева. Именно 
она занимается подбором 
той самой пары. Врач про-
вожает нас в святая святых 
– туда, где происходят эти 
процессы.

Лаборатория типирова-
ния относится к иммуно-
логии, однако это все же 
отдельный раздел. В не-
скольких кабинетах, обору-
дованных по самым строгим 
требованиям СанПиНа (даже 

уборочный инвентарь отсю-
да выносить нельзя), занима-
ются только исследования-
ми, напрямую связанными 
с трансплантацией.

– В комнате пробопод-
готовки № 1 мы все, что 
нужно, морозим – кровь, 
выделенные ДНК и РНК, вы-
деленные из крови клетки, 
сыворотки пациентов, стоя-
щих в листе ожидания. Каж-
дый месяц наши пациенты 
приезжают в отделение 
трансплантологии и сдают 
сыворотку крови. Это необ-
ходимо, чтобы на момент 
поступления донорского 
органа, пока срочно вызван-
ный пациент добирается до 
больницы, уже шла работа. 
Это обязательно и для того, 
чтобы проверить, подходит 
ли реципиент. Представьте, 
пригласили мы человека и 
вдруг оказывается, что он 
не подходит. Разочарование 
и слезы? Лучше этого избе-
жать, – говорит врач.

Во втором кабинете вы-
деляются ДНК при помощи 
аппарата или вручную – в 
шкафу. ДНК должна быть вы-
делена чисто и определенной 
концентрации. В противном 
случае, к примеру, с приме-
сями белков, исследование 
может вообще не получиться 
и драгоценное время будет 
упущено. Дальше самая 
чистая зона – готовятся ра-
бочие реактивы и происхо-
дят процессы с труднопро-
износимыми названиями. 
Суть их достаточно проста: 
молекула ДНК делится в ис-
кусственных условиях и ка-
ждая клетка получает набор 
генетической информации – 
точную копию материнской. 
Это необходимо для подбора 
органа по наиболее важным 
параметрам HLA (human 
leukocyte antigen, антигены 
лейкоцитов человека).

– Самой лучшей совме-
с т и мос т ью с чи таетс я, 
когда донор и реципиент 
совместимы по 6 параме-
трам, однако такое бывает 
очень редко. Кроме того, мы 
проводим еще одну пробу 
– реакцию кросс-матч. Из 
крови донора выделяются 
лимфоциты, на которых 
есть антигены, к ним добав-
ляется сыворотка пациен-
тов. Антигены «цепляют» 
антитела, которые есть в 
крови у реципиента. Если 
«нацепляли» – проба прошла 
положительно. Таким паци-
ентам пересадка не делается 
– будет отторжение органа 
прямо на операционном 
столе, – поясняет Марина 
Летуева. – То есть непремен-
ным условием должны быть 
отрицательная проба кросс-
матч и хотя бы некоторая 

совместимость по тесту 
HLA. За все время, которое 
в нашем отделении прово-
дятся трансплантации, по 
шести параметрам никто не 
совпал, были по пяти или 
четырем.

Базу пациентов ведет 
Евгений Григоров. Он же 
ежемесячно с ними встре-
чается. Врач лаборатории па-
циентов не видит, несмотря 
на то что знает их каждую 
клеточку. На сегодня в ли-
сте ожидания 78 человек. По 
словам Марины Летуевой, 
сейчас активно формиру-
ется очередь на пересадку 
печени.

Когда происходит род-
ственная трансплантация 
– есть время подготовиться 
к операции и без спешки 
провести все необходимые 
исследования. Однако слу-
чается, что родственники не 
подходят. Тогда одна надежда 
на орган чужой – умершего 
человека. Любой донор в та-
ких условиях – экстренная 
работа и адреналин. Лабо-
ранта вызывают на работу 
вечером, ночью, в праздни-
ки. Бывало, что вызывали 
дважды в сутки. Время огра-
ничено – чем меньше почка 
находится в искусственных 
условиях без кровотока, тем 
лучше она будет потом вы-
полнять свои функции.

– От того, как выполнена 
наша работа, тоже зависит 
исход операции. Насколько 
правильно выделили клет-

ки, заморозили-разморози-
ли, от других процессов... Я 
обязательно хожу после опе-
рации проведывать пациен-
тов, знакомлюсь, узнаю, как 
самочувствие, и, конечно, 
радуюсь каждому успеху, – 
улыбается врач.Н  

Вообще, в Краевой кли-
нической больнице самый 
мощный лабораторный 
комплекс в регионе. Ведь по-
мощь приходится оказывать 
пациентам с состояниями 
разной степени тяжести.

– Наша больница – на 1265 
коек, и еще поликлиника 
на 1800 посещений в смену. 
Понятно, что такие объемы 
невозможно исследовать 
вручную. Поэтому должна 
быть автоматика, и она у нас 
есть. Она удобна еще и тем, 
что за один раз можно полу-
чить анализы, к примеру, 
по 36 показателям. Однако 
ручные методики при этом 
все же имеются. Они исполь-
зуются, когда необходимо 
взять отдельного пациента и 
обследовать по нетипичным 
параметрам. Все это позволя-
ет точно поставить диагноз 
и  назначить адекватное ле-
чение, – рассказал главный 
врач Краевой клинической 
больницы Валерий Елыко-
мов.

Однако в лабораторном 
комплексе больницы не со-
бираются останавливаться 
на достигнутом. Перспек-
тивой развития считают 
клеточные технологии. 
Специалисты намерева-
ются не только наблюдать 
за тем, как растут клетки, 
как они делятся, но и соз-
давать условия для их жиз-
неспособности. А это уже 
дальнейший шаг вперед и 
в области исследований, и 
в трансплантации, и в ме-
дицине в целом.

Анна БОДАГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Марина Летуева: «От того, как выполнена наша работа, зависит успех операции».

Автомат для выделения ДНК.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.НАУКА И ЖИЗНЬ.
С датировкой потопа 
не все согласны

Специалисты Агентства по культурно-историческому 
наследию Республики Алтай полагают, что мамонты, чьи 
останки теперь находят, были погребены в толще гравия 
во время «Великого потопа». Произошёл он 20-22 тысячи лет 
назад в результате прорыва огромного озера, которое находи-
лось в Чуйской котловине на юге современной Республики 
Алтай. Это была одна из величайших природных катастроф 
мирового масштаба, утверждают некоторые ученые. Тогда 
же в результате катаклизма образовались высокие многосту-
пенчатые террасы у Ини в Онгудайском районе.

– С этой гипотезой и датировкой «потопа» согласны не все, 
– отмечает агентство REGNUM. Исследователи из Института 
геологии и минералогии СО РАН установили, что в последние 
90 тысяч лет в долинах рек Чуи и Катуни не происходило ни-
каких катастрофических событий. Они были благоприятны 
для проживания древнего человека.

Последнее оледенение имело место на Алтае более 50 тысяч лет 
назад, считает профессор Новосибирского госуниверситета, доктор 
геолого-минералогических наук Иван Зольников. Тогда ледники 
выходили с гор в долины, перекрывали, запечатывали «горлыш-
ки» межгорных котловин и запирали стоки рек. В результате в 
котловинах накапливалась вода, образовывались естественные 
водохранилища. Впоследствии, когда лед таял или землетрясение 
разрушало ледяную плотину, вся накопившаяся вода сбрасыва-
лась вниз в долину. Такие гигантские наводнения впервые были 
описаны на примере американского палеоозера Миссула.

«То же самое происходило в Горном Алтае. Чуйская и Курай-
ская котловины были запечатаны ледниками. Когда ледяная 
плотина разрушалась, в долины обрушивались согласно вычис-
лениям ученых тысячи кубических километров воды. Глубина 
потока достигала 400  500 метров, вода шла по долинам Чуи и 
Катуни, переливалась через водоразделы в соседние долины и 
выбрасывалась на территорию Западно-Сибирской равнины. За 
несколько суток вода проходила весь путь от Чуйской котловины 
до сегодняшнего Новосибирска. Это было катастрофическое 
событие», – сообщают  «Новости Горного Алтая»

Дожди и «струйные» ветры
Согласно исследованию дождливое лето в России и Европе 

в последние годы связано с тем, что отступающие льды 
Арктики поменяли характер движения атлантических 
«струйных» ветров.

Как объясняют ученые, летняя погода зависит от состояния 
северного «струйного» ветра. Из-за глобального потепления 
и таяния ледников он ползет на юг и теперь проходит не над 
морем, а над Европой и Центральной Россией. Именно он яв-
ляется причиной дождливых летних сезонов.

Названа причина 
исчезновения майя

Историки из Венского технического университета вы-
яснили причину упадка цивилизации майя. Оказалось, 
что технологии орошения, которые спасали урожай от 
засухи, могли сделать общество коренных американцев 
более уязвимым для природных катаклизмов.

Быстрое снижение численности населения майя началось в 
конце IX века. Хорошо известно, что они строили резервуары для 
систем водоснабжения, поэтому ученые оценили воздействие 
гидросооружений на их общество. Математические модели 
позволили установить взаимосвязи между рождаемостью и 
количеством доступной воды.

Результаты моделирования показали, что резервуары поддержи-
вают увеличение числа жителей городов во время засух. Однако 
при продолжительных засушливых периодах майя продолжали 
потреблять воду в больших количествах, в результате чего воз-
никал ее серьезный дефицит. Впоследствии это приводило к 
снижению численности населения и упадку общества.

В 2014 году американские геологи предположили, что при-
чиной вымирания майя могла быть экстремальная засуха, 
которая продлилась около ста лет.

Ешьте рыбу
Как сообщают испанские ученые, диабетическая рети-

нопатия является первой причиной потери зрения. Из-
вестно, что сетчатка человека имеет высокое содержание 
жирных кислот, а употребление омега-3 кислот способно 
положительным образом повлиять на функцию защиты 
сетчатки. Для полной уверенности в своих заявлениях 
эксперты провели клинические анализы.

В ходе эксперимента испытуемые с диагнозом «диабет вто-
рого типа» разделились на две группы. Первая обязывалась 
употреблять 500 мг полиненасыщенных жирных кислот, содер-
жащихся в рыбе, а вторая потребляла меньше такой пищи. В 
итоге оказалось, что риск ретинопатии у добровольцев, которые 
ели рыбу, потерпел снижение на 48% по сравнению с теми, кто 
употреблял меньше таких кислот. Как отмечают специалисты, 
5 мг омега-3 жирных кислот равны употреблению жирной 
рыбы дважды в неделю.

Именно морская рыба является богатым источником жирных 
кислот омега-3, которые улучшают синтез обмена веществ и бла-
гоприятно влияют на сон человека. Следовательно, специалисты 
рекомендуют регулярно употреблять морские сорта рыбы как 
детям, так и взрослым – это поможет нормализовать процесс сна.

Немного ранее японские научные сотрудники проводили 
исследования, где доказали, что красная рыба поможет орга-
низму человека держать в тонусе здоровье и продлить жизнь. 
Источником омега-3 могут быть и биологически активные 
добавки, такие как рыбий жир и другие.

Вождение продлевает 
жизнь

К такому неожиданному выводу пришли ученые из 
Университета Колумбии. Ради получения заветной зако-
номерности специалисты из США опросили более сотни 
водителей, стаж которых составлял не менее 30 лет.

По результатам исследования выяснили, что регулярная езда 
за рулем на протяжении долгого времени продлевает жизнь 
автомобилистов примерно на 10 процентов.

Согласно данным исследования, шоферы не только живут 
дольше представителей других профессий, но и обладают более 
цепкой памятью и реже страдают депрессией.

По открытым интернет-источникам подготовила
Людмила ИЗВЕКОВА

.РЕПОРТАЖ.
Сыр созрел – так бы весь и съел!
27 августа в Барнауле на 
площади Сахарова про-
шел гастрономический 
фестиваль «Дни алтай-
ского сыра».

В празднике приня ли 
участие 38 алтайских ком-
паний-производителей. Они 
устроили дегустацию своей 
продукции, рассказали о но-
винках и провели веселые 
конкурсы для гостей фести-
валя.

В церемонии открытия 
фестиваля принял участие 
губернатор Алтайского края 
Александр Карлин. Он подчер-
кнул, что наш алтайский сыр 
всегда отличается лучшим 
качеством и вкусом и его не 
стыдно преподнести даже 
президенту.

«Когда к нам приезжает 
глава государства, я всегда 
стараюсь угостить его нашим 
алтайским сыром», – рассказал 
Александр Карлин.

Губернатор также отметил:
– Наш край – лидер по про-

изводству сыра в стране: в 2015 
году мы произвели более 80 
тысяч тонн этого полезного 
продукта. В этом году объемы 
будут прирастать. Но, увеличи-
вая объемы (за последние 10 
лет в полтора раза!), мы ни на 
грамм не потеряли в качестве. 
Алтайский сыр не теряет репу-
тации натурального, вкусного 
и полезного продукта.

По традиции фестиваля гу-
бернатор наградил отличив-
шихся работников отрасли и 
принял участие в пробе сыра 
на зрелость. В этом году на 
сцену вынесли головку «Ал-
тайского». Александр Карлин 
пригласил на сцену детей из 
толпы зрителей. Каждый по-
пробовал по кусочку, а затем 

все дружно крикнули: «Сыр 
созрел!» – этими словами фе-
стиваль объявили открытым.

Сюрпризом для гостей 
праздника стал 1,5-метро-
вый сырный каравай, кото-
рый выкатили перед сценой. 
«Алтайская правда» выяснила, 
что сам каравай собрали из 
1000 сырных булочек, а вер-
хушку украсили вырезанным 
из твердого сыра числом – 10. 
Ведь в этом году сырный фе-
стиваль проходит на Алтае в 
десятый раз.

Целый день на сцене не 
прекращалась развлекатель-
ная программа. По площади 
кружились очаровательные 

девушки в «сырных» –желтых 
накидках с дырочками, чем 
напоминали кусочек швейцар-
ского. Здесь же можно было 
увидеть гигантский (больше 
3 метров в высоту!) пакет с мо-
локом. Возле него с удоволь-
ствием фотографировались 
взрослые и дети. Производите-
ли еще раз подчеркивали, что 
наш алтайский сыр делается 
из натурального молока, имен-
но поэтому он такой вкусный.

В этот день на площади Са-
харова можно было попробо-
вать более 100 видов алтайско-
го сыра, а также поучаствовать 
в веселых конкурсах. Напри-
мер, на скорость прокатить 

по сцене 12-килограммовую 
головку сыра, заплести сыр-
ные косички, сочинить стихи 
или частушки.

Были, например, из толпы 
такие перлы:

Ты поверь, подружка Люд-
ка,

К сердцу путь – он из же-
лудка!

Ты вкуснейшими сырками
Прикорми соседа Ваню!
И вот еще:
Голова моя кружится,
Пойду к доктору лечиться.
Доктор спросит: «Чем боль-

на?» –
«В сыр, – скажу, – я влю-

блена».
Горожане, отличившиеся в 

конкурсах, в качестве приза 
получали сыр.

А под занавес фестиваля 
на главной сцене состоялась 
особая презентация. Под ру-
ководством барнаульского 

шеф-повара Михаила Хме-
линина на глазах у зрителей 
была собрана сырная тарелка 
из шести сортов алтайского 
сыра. Повар рассказал инте-
ресные факты о его пользе 
и поделился рецептами, с 
какими продуктами какой 
вид лучше сочетать и в какое 
время подавать. Например, 
рано утром полезно есть мед 
с орехами и горячим тостом, 
в обед на работе вместо пе-
рекуса шоколадками лучше 
употреблять сыр с медом, а вот 
вечером идеально сочетание 
сыра с фруктами.

Жительница Барнаула 
Ирина Борисова пришла на 
фестиваль с маленькими деть-
ми Верой и Антоном. Молодая 
мама рассказывает:

– Наш алтайский сыр не 
страшно давать детям, я верю, 
что в нем нет химии, и вкус у 
него отличный. Мы с мужем 

вообще сыроеды. Иногда по-
купаем целую головку и по-
тихоньку едим. Но день без 
него точно прожить не можем. 
Я добавляю его и в салаты, и 
готовлю с ним мясные блюда. 
А недавно научилась ориги-
нальному рецепту: фарширую 
сыром перец и запекаю в ду-
ховке. Очень вкусно! Сегодня 
на фестивале мы купили 5 
килограммов разного сыра, 
радует, что цены здесь ниже, 
чем в магазинах.

На фестивале можно было 
не только купить сыр, но и 
узнать, как его производят. 
Мастер-класс проводили сту-
денты алтайского колледжа 
сыроделия. Они показали, как 
образуется из молока сырное 
зерно. В общем, праздник удал-
ся на славу!

Наталья СОХАРЕВА, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Сырный каравай для гостей фестиваля.

Праздничный концерт.  Сырная карта Алтайского края.

В конкурсе по катанию сырной головки было много желающих 
поучаствовать. 

.КРАТКО.
Великий 
и могучий 

Алтайский государственный уни-
верситет выиграл два гранта по феде-
ральной целевой программе «Русский 
язык».

Итоги конкурса в форме субсидий из 
федерального бюджета были подведены на 
прошлой неделе. Поддержку получили две 
заявки АлтГУ: «Организация и проведение 
международной олимпиады по русскому 
языку и литературе «Изучаем русский язык 
– узнаем Россию» среди учеников средних 
школ и студентов вузов в регионе Большо-
го Алтая: стран СНГ, Монголии и Китая» и 
«Русский язык как объединяющий элемент 
идентичности и основа взаимодействия в 
России, странах СНГ и дальнего зарубежья».

Авторами работ выступили завкафе-
дрой русского языка как иностранного и 
восточного языкознания доктор филологи-
ческих наук, профессор Лидия Дмитриева 
и завкафедрой психологии коммуникаций 
и психотехнологий доктор социологиче-
ских наук, профессор Светлана Максимова, 
сообщают в пресс-центре АлтГУ.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА


